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COM BRANDÃO INTERNADO E OTHELINO FUGINDO DO CARGO COMO O DIABO FOGE DA CRUZ, MARANHÃO
AGORA É GOVERNADO POR UM JURISTA

 
 
O Maranhão tem novo governador. E ele é não político, mas sim jurista. Trata-se do  desembargador Paulo Velten [na foto em
destaque], presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, que assume [será simbilicamente?] o lugar de Carlos Brandão
[PSSB], que pediu licença para tratamento de saúde, visto que o presidente da Assembleia Legislativa, Othelino Neto [PCdoB]
se negar a assumir o cargo, tendo assim  desaparecido do mapa. 

 
Após submeter-se a um procedimento cirúrgico para retirada de um cisto em um dos rins, em São Paulo, houve a necessidade
do governador Carlos Brandão passar mais alguns dias internado na capital paulista, e assim pediu licença, uma vez que se
passou os 15 dias permitidos por lei que ele poderia fora do Estado, nesse processo de recuperação. 

 
 
Nesta terça-feira [31], quase por unanimidade [se não fosse a oposição do deputado Wellington do Curso], o legislativo
maranhense autorizou  a licença de Brandão, que poderá ficar afastado o período que quiser, garantindo assim ao chefe do
judiciário comandar o estado por tempo indeterminado. 

 
Como o diabo foge da cruz...

 
Pela linha sucessória, deveria assumir o presidente da Assembleia Legislativa, deputado estadual Othelino Neto. No entanto o
parlamentar é candidato à reeleição de deputado, e ficaria inelegível se assumisse o comando do Estado. Espertamente, como
o diabo foge da cruz [maxima popular], o comunista foge estado a dentro [ou a fora], só para não assumir o cargo mais
cobiçado da política local.

 
Aliás, nos bastidores dizem que Othelino está foragido, tomou rumo ignorado, e não sabe-se do seu paradeiro. 

 
Se alguém souber, nos informe, por favor!

 
 
Othelino Neto fugindo de ser governador como o diabo foge da cruz
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Paulo Velten, assumiu interinamente o comando do Governo do
Estado Maranhão

Desembargador Paulo Velten assume o governo do Estado

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu interinamente o
comando do Governo do Estado Maranhão, nesta quarta-feira (1/6), em decorrência do afastamento do
governador Carlos Brandão, que se recupera de procedimento médico. Em cumprimento da linha sucessória, o
1º vice-presidente do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, assumiu a presidência em exercício da Corte
Estadual.

Em solenidade de posse, o agora governador do Estado, Paulo Velten, disse que deverá cumprir a interinidade
no Governo com absoluta normalidade institucional. “O nosso papel é assegurar a continuidade das ações
governamentais e aguardar a colaboração continuada de todos e todas, para que possamos assegurar o
desenvolvimento econômico e social, em um ambiente de paz, a estabilidade e a segurança para todo o Estado
do Maranhão”, declarou o governador.

Sobre a sucessão do desembargador Ricardo Duailibe como presidente do Tribunal de Justiça, o desembargador
Paulo Velten afirmou que “esse processo sucessório está todo previsto na constituição”. Velten ressaltou que,
em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre a agenda e a pauta da
Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, concluiu.
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Paulo Velten assume governo do MA enquanto Carlos Brandão se
recupera de cirurgia

Com quadro de saúde do chefe do Executivo cercado de mistérios, presidente do TJ-MA ficará no cargo por
período indeterminado. Othelino Neto está fora do estado

O desembargador Paulo Velten, presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, tomará posse como governador
interino do Estado nesta quarta-feira (1º), sem data definida para deixar o cargo.

A substituição por período indeterminado ocorre devido o chefe do Executivo, Carlos Brandão (PSB), ainda se
encontrar em processo de recuperação de uma cirurgia cercada de mistérios, apesar do interesse público no
caso por envolver o mandatário.

Pela linha de sucessão, o presidente da Assembleia Legislativa maranhense, Othelino Neto (PCdoB), teria
preferência para substituir Brandão. Contudo, por força da legislação eleitoral, se assumisse o comando do
Executivo agora, ele não poderia disputar a eleição deste ano.

Além disso, Othelino está em viajem fora do estado, em agenda pessoal, desde antes do comunicado de
afastamento temporário de Carlos Brandão.

Será a primeira vez que Velten estará à frente do Palácio dos Leões. Ele tomou posse como presidente do TJ-MA
no dia 29 de abril.

Segundo a agenda divulgada pela Secretaria de Comunicação do Estado, o primeiro compromisso de Paulo
Velten como governador do Maranhão será a entrega de títulos de regularização fundiária no bairro da Vila
Palmeira, logo após tomar posse do cargo.

Também hoje, no período da tarde, o governador em exercício participará, no município de Raposa, da
inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII, e realizará visitas técnicas em obras de infraestrutura. Em
seguida, participará da cerimônia de posse do novo chefe da DPE (Defensoria Pública do Estado), Gabriel
Santana Furtado Soares, pelo biênio 2022-2024.
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AÇAILÂNDIA: JUDICIÁRIO FAZ PANFLETAGEM SOBRE
CONSCIENTIZAÇÃO DO USO DE BEBIDAS POR MENORES

postado por Carlos Cristiano junho 02, 2022

Nesta quarta-feira, 1º, foi realizada uma ação de panfletagem de alerta sobre a venda de bebida alcoólica para
adolescentes em estabelecimentos comerciais e eventos nas ruas do centro da cidade de Açailândia.

A panfletagem, realizada por servidores da vara, teve objetivo conscientizar a sociedade civil, para denunciar os
crimes praticados contra a infância e juventude e contribuir com a fiscalização pela polícia e conselho tutelar.

A ação foi coordenada pelo juiz Alessandro Arrais Pereira (titular da 2ª Vara da Família), com competência
privativa para a matéria cível e administrativa relativa a Infância e Juventude, com apoio de equipe da
Superintendência Municipal de Trânsito  (SMT) e da Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de
Justiça.

REGULAMENTAÇÃO DO CONSUMO

O juiz editou a Portaria 4422/2022, em 10 de março deste ano, que regulamenta o fornecimento e consumo de
bebidas  de acordo com a Lei 8.069/90 (Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA), a ser obrigatoriamente
observadas, sob pena de responsabilidade penal, civil e administrativa.

De acordo com a portaria, é proibida a venda ou qualquer outro modo de fornecimento e consumo de bebidas
alcoólicas para pessoas menores de 18 anos de idade, sob pena de responsabilidade criminal, além da apuração
de infração administrativa, podendo resultar na interdição do estabelecimento, devendo todos os
estabelecimentos que comercializem aquelas, afixar, obrigatoriamente, em local visível ao público, cartazes
alertando desta proibição e mencionando que o fato constitui crime previsto no artigo 243 do ECA.

Segundo o documento, o responsável pela organização dos eventos festivos deve controlar, por meio de exibição
obrigatória de documento de identidade ou outro documento oficial com foto, se o destinatário da bebida
alcoólica é pessoa maior de 18 anos.

ACESSO ÀS DROGAS

Para o juiz da vara, que a ingestão de bebidas alcoólicas por crianças e adolescentes “constitui forma de
desvirtuamento de sua formação moral e social, facilitando seu acesso a outros tipos de drogas”.

De acordo com os dados da publicação "Álcool e Saúde dos brasileiros - Panorama 2020" elaborado pelo Centro
de Informações sobre Saúde e Álcool (CISA) mostrou que 73,1% dos meninos de 12 anos já experimentaram
algum tipo de bebida alcoólica. O número de meninas da mesma idade chegou a 74,6%.



ASSCOM CGJMA
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Desembargador Paulo Velten assume o governo do Estado

 Kellydoblog.com 

 O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu interinamente o
comando do Governo do Estado Maranhão, nesta quarta-feira (1/6), em decorrência do afastamento do
governador Carlos Brandão, que se recupera de procedimento médico. Em cumprimento da linha sucessória, o
1º vice-presidente do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, assumiu a presidência em exercício da Corte
Estadual.

Em solenidade de posse, o agora governador do Estado, Paulo Velten, disse que deverá cumprir a interinidade
no Governo com absoluta normalidade institucional. “O nosso papel é assegurar a continuidade das ações
governamentais e aguardar a colaboração continuada de todos e todas, para que possamos assegurar o
desenvolvimento econômico e social, em um ambiente de paz, a estabilidade e a segurança para todo o Estado
do Maranhão”, declarou o governador.

Sobre a sucessão do desembargador Ricardo Duailibe como presidente do Tribunal de Justiça, o desembargador
Paulo Velten afirmou que “esse processo sucessório está todo previsto na constituição”. Velten ressaltou que,
em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre a agenda e a pauta da
Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, concluiu.
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Dr. Gutemberg participa da posse da nova diretoria da Fecomércio

Por Daniel Matos • quarta-feira, 01 de junho de 2022
O vice-presidente da Câmara Municipal de São Luís, Dr. Gutemberg Araújo, com o novo presidente da
Fecomércio, Maurício Aragão Feijó
O vice-presidente da Câmara Municipal de São Luís, vereador Dr. Gutemberg Araújo (PSC), participou da
solenidade de posse da nova diretoria da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do
Maranhão (Fecomércio-MA), que aconteceu nessa terça-feira (31), no Teatro Sesc, no prédio da
Fecomércio/Sesc/Senac, na Avenida dos Holandeses em São Luís.

A nova diretoria vai conduzir os trabalhos da entidade entre os anos 2022 e 2026. A gestão desse quadriênio
será liderada pelo empresário Maurício Aragão Feijó, que sucede o empresário José Arteiro, após 39 anos de
gestão.

O vereador Dr. Gutemberg desejou sucesso a nova gestão e lembrou a importância da entidade a economia
maranhense.

“Primeiro parabenizo o amigo e empresário José Arteiro que fez uma brilhante atuação no comando da
Fecomércio. E desejo sabedoria e sucesso ao empresário Maurício Aragão, novo presidente da entidade, a
minha amiga Ivanilde Sampaio, vice-presidente administrativa, e a todos os membros da nova gestão. A
Fecomércio é um motor importante na nossa economia, gerando emprego e renda e garantindo a
sustentabilidade de várias famílias maranhenses”, disse Dr. Gutemberg.

A assinatura do Termo de Posse do presidente e da diretoria contou com a presença de autoridades dos poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário do Maranhão, líderes da Confederação Nacional do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC) e de Federações de outros estados, além de entidades empresariais, dirigentes
sindicais, instituições financeiras e demais parceiros.
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Crises e falta de identidade do governo atrapalham maranhenses

Por Daniel Matos • quinta-feira, 02 de junho de 2022

Fachada do Palácio dos Leões, sede do Governo do Maranhão
O Maranhão passa por um momento muito sério de crise de identidade e tem grandes desafios a enfrentar até o
término das eleições.

Isso porque Carlos Brandão aparenta estar amedrontado com a bagunça deixada pelo seu antecessor Flávio
Dino, que mesmo tendo deixado o cargo parece não ter se desacostumado com as regalias da época.

Brandão está a frente do governo há 60 dias, mas parece que nunca assumiu de fato a administração pública.

Dino ainda acha que é governador, pois vive passeando de helicóptero e distribuindo peixes.

“Nossa sorte é que temos um desembargador sério legalista comprometido com a verdade, inclusive até sugiro
que ele (Paulo Velten) fique até dezembro para passar a faixa ao próximo governador, espero em Deus que seja
o Lahésio Bomfim”, opinou o pré-candidato Lahésio Bonfim (PSC).
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Paulo Velten assume Governo e prega continuidade das ações

Publicado em 1 de junho de 2022
 

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, concedeu entrevista
nesta quarta-feira (1º), anunciando seu início de gestão à frente do Governo do Estado, durante a licença do
governador Carlos Brandão (PSB). Brandão se recupera de uma cirurgia para retirada de cisto no rim e a
previsão é que em 10 dias retorne ao comando estadual. Velten destacou que o momento é simbólico e que
conta com a colaboração de todos para um período de governabilidade de segurança e paz.

“Vamos cumprir a agenda do Governo do Estado”, afirmou o presidente do TJMA. Ele disse que em conversa
com a equipe de Governo, lhe foi apresentada a agenda, já designada e que sera cumprida. “Nossa participação
aqui é sempre fincada na ideia de estabilidade e continuidade das ações que já foram repassadas pelo
governador Carlos Brandão. Queremos desempenhar nosso papel da melhor forma possível, aguardando que o
nosso governador retorne com saúde e com sua capacidade de trabalho plena”, ressaltou Paulo Velten.

O processo sucessório está previsto na Constituição e no período, na presidência do TJMA assumirá o
vice-presidente Ricardo Duailibe. “Conversei com ele sobre a pauta que teremos, já agora pela manhã e tracei
uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal. Tenho absoluta certeza que, como
cumprirei esse papel aqui de continuidade, ele fará o mesmo lá no tribunal”, frisou.

Velten pontuou ainda a missão nesse período de comando no Governo do Estado. “Esse é o nosso papel,
assegurar continuidade das ações governamentais com esta representação simbólica no Governo do Estado, e
aguardar a colaboração continuada de todos para que a gente possa assegurar o desenvolvimento econômico e
social em um ambiente de paz, estabilidade e segurança para todo o estado do Maranhão”, afirmou.
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COROATÁ E PERITORÓ VÃO RECEBER CONCILIAÇÃO
ITINERANTE DO TJMA

Publicado em:2 de junho de 2022Autor:Leandro de SáDeixe um Comentário!

Com o intuito de facilitar o acesso da população à Justiça e resolver conflitos de forma rápida, gratuita e efetiva,
o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, de 6 a 10 de junho, a 5ª edição de 2022 da Conciliação
Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Coroatá (a 247 km de São Luís) e Peritoró (a 235 km da capital).

Durante o evento, a população poderá solucionar questões processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), tais como: divórcio, alimentos, renegociação de dívidas, dentre outras.

O projeto é promovido pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com vistas a estimular a solução consensual de demandas, por meio do diálogo, do acordo, da conciliação.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão e estimular a pacificação social. “O objetivo da
Conciliação Itinerante é aproximar a Justiça da população, resolvendo conflitos de cidadãos e cidadãs de forma
rápida”, pontuou.

LOCAIS DE ATENDIMENTO

Em Coroatá, a iniciativa acontecerá de 6 a 9 de junho, no Centro de Ensino Clodomir Milet (Rua Gonçalves Dias,
s/n, Centro), ao lado do Fórum Desembargador Menezes Júnior, das 8h às 18h. Em Peritoró, a iniciativa será
realizada no dia 10 de junho, na Secretaria Municipal de Assistência Social (Travessa Sete de Setembro, 102b,
Filipinho), das 8h às 18h.

MUTIRÃO

A pauta de audiências do mutirão já possui 553 processos agendados, sendo 444 oriundos da 2ª Vara da
comarca de Coroatá (6 a 9/6) e 109 do termo judiciário de Peritoró (10/6), cujas partes já foram previamente
intimadas.

A ação contará com a parceria da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA) e com o apoio da Prefeitura
Municipal de Peritoró.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de



família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã – com ou sem agendamento
– deverá comparecer ao Fórum, com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do
SUS, carteira de vacinação, certidão de nascimento – em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a
depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).

FONTE: Poder Judiciário do Estado do Maranhão 
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Sidney Costa deve disputar cargo de Desembargador pelo Quinto
Constitucional na OAB

POR: DA REDAÇÃO 02/06/2022 08:00
1
TOTAL

Advogado com vasta experiência profissional na Região Tocantina, Costa acredita estar preparado para o
desafio.
A Seccional da Ordem dos Advogados do Brasil no Maranhão deve lançar, em breve, edital para a inscrição à
vaga de desembargador do Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão, pelo Quinto Constitucional. Entre os
vários nomes que pretendem colocar-se à prova, desponta o do advogado Sidney Costa.

O processo
Embora ainda não haja uma norma editada pela Seccional do Maranhão, a novidade deste processo seletivo é
que agora todos os advogados regularmente inscritos na OAB/MA poderão votar e escolher os advogados que
irão compor a lista sêxtupla.

Com a criação de mais sete vagas para desembargador no Tribunal de Justiça, o Quinto garantirá a OAB-MA a
indicação e um novo membro da casa. Antigamente o processo consistia na escolha de uma lista sêxtupla
encaminhada para o Tribunal. Após votação entre os desembargadores, os três nomes mais votados seguem
para o governador fazer a escolha. A novidade neste ano é que todos os advogados do Maranhão poderão votar
e serem votados na escolha da lista sêxtupla.

O novo modelo de definição da lista democratiza o processo de escolha e concede oportunidade a alguns
advogados maranhenses que possuem os requisitos para disputarem a vaga de desembargador pelo Quinto
Constitucional destinada à advocacia.

Sidney Costa
Nesse novo cenário, já se ouve falar na cidade de Imperatriz – interior do Maranhão e segunda maior cidade do
Estado – o nome como pré-candidato do advogado e professor universitário, Sidney Costa.

Bacharel em Direito pela Universidade Federal do Maranhão Campus de Imperatriz, Especialista em Direito
Civil e Processo Civil pela FGV, e em Direito Penal pelas Faculdades Integradas de Jacarepaguá – FIJ, além de
ter realizado Mestrado em Desenvolvimento Regional pela UNIALFA com pesquisa na área jurídica, Sidney tem
atuação destacada na Região Tocantina.
A experiência profissional como advogado por mais de 20 anos, aliada a vivência como professor de uma
geração de juristas, atuando nos cursos de Direito, Economia e Administração desde 2007, são qualidades que
devem impulsionar uma possível candidatura.

Entrevistado pelo jornalista José Linhares Jr, Sidney Costa explicou quais suas razões para entrar na disputa.
“Ao longo destes últimos 21 anos de atividade na advocacia e docência do ensino superior, me permitiram ter
condições de submeter meu nome, de forma respeitosa e humilde, à disposição de todos os advogados do



Maranhão. Creio que posso representar a advocacia maranhense em uma das cadeiras que compõem o Tribunal
de Justiça Estadual, reunindo os requisitos de ordem profissional, acadêmica e pessoal necessários para bem
contribuir com a atividade jurisdicional no Maranhão ”, disse.
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Judiciário de Açailândia faz panfletagem sobre uso de bebidas por
menores

Nesta quarta-feira, 1º, foi realizada uma ação de panfletagem de alerta sobre a venda de bebida alcoólica para
adolescentes em estabelecimentos comerciais e eventos nas ruas do centro da cidade de Açailândia.

A panfletagem, realizada por servidores da vara, teve objetivo conscientizar a sociedade civil, para denunciar os
crimes praticados contra a infância e juventude e contribuir com a fiscalização pela polícia e conselho tutelar.

A ação foi coordenada pelo juiz Alessandro Arrais Pereira (titular da 2ª Vara da Família), com competência
privativa para a matéria cível e administrativa relativa a Infância e Juventude, com apoio de equipe da
Superintendência Municipal de Trânsito  (SMT) e da Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de
Justiça.

REGULAMENTAÇÃO DO CONSUMO

O juiz editou a Portaria 4422/2022, em 10 de março deste ano, que regulamenta o fornecimento e consumo de
bebidas  de acordo com a Lei 8.069/90 (Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA), a ser obrigatoriamente
observadas, sob pena de responsabilidade penal, civil e administrativa.

De acordo com a portaria, é proibida a venda ou qualquer outro modo de fornecimento e consumo de bebidas
alcoólicas para pessoas menores de 18 anos de idade, sob pena de responsabilidade criminal, além da apuração
de infração administrativa, podendo resultar na interdição do estabelecimento, devendo todos os
estabelecimentos que comercializem aquelas, afixar, obrigatoriamente, em local visível ao público, cartazes
alertando desta proibição e mencionando que o fato constitui crime previsto no artigo 243 do ECA.

Segundo o documento, o responsável pela organização dos eventos festivos deve controlar, por meio de exibição
obrigatória de documento de identidade ou outro documento oficial com foto, se o destinatário da bebida
alcoólica é pessoa maior de 18 anos.

ACESSO ÀS DROGAS

Para o juiz da vara, que a ingestão de bebidas alcoólicas por crianças e adolescentes “constitui forma de
desvirtuamento de sua formação moral e social, facilitando seu acesso a outros tipos de drogas”.

 De acordo com os dados da publicação "Álcool e Saúde dos brasileiros - Panorama 2020" elaborado pelo Centro
de Informações sobre Saúde e Álcool (CISA) mostrou que 73,1% dos meninos de 12 anos já experimentaram
algum tipo de bebida alcoólica. O número de meninas da mesma idade chegou a 74,6%.

Assessoria de Comunicação
Corregedoria Geral da Justiça



asscom_cgj@tjma.jus.br
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Desembargador derruba liminar e construtora pode executar
serviços em Pedreiras
 

O Desembargador Luiz Gonzaga Almeida Filho, do Tribunal de Justiça do Maranhão, deferiu liminar
suspendendo de imediato os efeitos da decisão da juíza Ana Gabriela Costa Everton, que atendeu ao pedido do
Ministério Público do Maranhão, ajuizado no último dia 12 de maio, e determinou a imediata suspensão do
contrato firmado entre o Município de Pedreiras e a empresa Construservice Empreendimento e Construções
LTDA., no valor de R$ 5.995 milhões.

O pedido de tutela antecipada em caráter antecedente foi ajuizado pela titular da 1ª Promotoria de Justiça de
Pedreiras, Marina Carneiro Lima de Oliveira.

A liminar determinava à Prefeitura de Pedreiras fosse impedida de realizar qualquer pagamento à empresa ou
aos seus sócios Rodrigo Gomes Casanova Júnior e Adilton da Silva Costa. A licitação, na modalidade
concorrência, resultou na contratação da Construservice para prestação de serviços de drenagem,
pavimentação asfáltica e sinalização horizontal e vertical no Residencial Maria Rita.

Portanto, a Construservice pode seguir executando serviços na cidade de Pedreiras.

Confira a íntegra da decisão do desembargador suspendendo a liminar da juíza de Pedreiras: Número:
0809869-32.2022.8.10.0000
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Desembargador Paulo Velten assume o governo do Estado

junho 2, 2022olavosampaio

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu interinamente o
comando do Governo do Estado Maranhão, nesta quarta-feira (1/6), em decorrência do afastamento do
governador Carlos Brandão, que se recupera de procedimento médico. Em cumprimento da linha sucessória, o
1º vice-presidente do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, assumiu a presidência em exercício da Corte
Estadual.

Em solenidade de posse, o agora governador do Estado, Paulo Velten, disse que deverá cumprir a interinidade
no Governo com absoluta normalidade institucional. “O nosso papel é assegurar a continuidade das ações
governamentais e aguardar a colaboração continuada de todos e todas, para que possamos assegurar o
desenvolvimento econômico e social, em um ambiente de paz, a estabilidade e a segurança para todo o Estado
do Maranhão”, declarou o governador.

Sobre a sucessão do desembargador Ricardo Duailibe como presidente do Tribunal de Justiça, o desembargador
Paulo Velten afirmou que “esse processo sucessório está todo previsto na constituição”. Velten ressaltou que,
em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre a agenda e a pauta da
Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, concluiu.
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Desembargador Paulo Veltem assume interinamente o governo do
Maranhão

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten tomou posse, nesta
quarta-feira (1º), como governador interino do Maranhão. A cerimônia aconteceu no Palácio dos Leões, sede do
governo do Estado.

Ele assumiu devido ao afastamento do governador Carlos Brandão (PSB), que pediu licença para se recuperar
de uma cirurgia. Brandão passou por um procedimento para retirar um cisto em um dos rins e se recupera em
São Luís.

Paulo Velten permanece no cargo até o dia 10 de junho. Nesta quarta-feira, ele já cumpriu agenda de trabalho
em uma ação no bairro Vila Palmeira, em São Luís.

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto, seria o sucessor de Carlos
Brandão, mas ele está em viagem para fora do Maranhão.

Perfil

Paulo Veltem é mestre e doutor em direito pela Pontifícia Universidade Católica de São Paulo (PUC-SP) e
professor da Universidade Federal do Maranhão (UFMA). Ele tomou posse como presidente do TJ em abril.

A última vez que um presidente do TJ-MA assumiu o comando do governo do Estado foi em 2019. Durante este
período, assume a presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão, o desembargador Ricardo Duailibe. Por:
G1-MA
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COROATÁ E PERITORÓ VÃO RECEBER CONCILIAÇÃO
ITINERANTE DO TJMA

 

Com o intuito de facilitar o acesso da população à Justiça e resolver conflitos de forma rápida, gratuita e efetiva,
o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, de 6 a 10 de junho, a 5ª edição de 2022 da Conciliação
Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Coroatá (a 247 km de São Luís) e Peritoró (a 235 km da capital).

Durante o evento, a população poderá solucionar questões processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), tais como: divórcio, alimentos, renegociação de dívidas, dentre outras.

O projeto é promovido pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com vistas a estimular a solução consensual de demandas, por meio do diálogo, do acordo, da conciliação.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão e estimular a pacificação social. “O objetivo da
Conciliação Itinerante é aproximar a Justiça da população, resolvendo conflitos de cidadãos e cidadãs de forma
rápida”, pontuou.

LOCAIS DE ATENDIMENTO

Em Coroatá, a iniciativa acontecerá de 6 a 9 de junho, no Centro de Ensino Clodomir Milet (Rua Gonçalves Dias,
s/n, Centro), ao lado do Fórum Desembargador Menezes Júnior, das 8h às 18h. Em Peritoró, a iniciativa será
realizada no dia 10 de junho, na Secretaria Municipal de Assistência Social (Travessa Sete de Setembro, 102b,
Filipinho), das 8h às 18h.

MUTIRÃO

A pauta de audiências do mutirão já possui 553 processos agendados, sendo 444 oriundos da 2ª Vara da
comarca de Coroatá (6 a 9/6) e 109 do termo judiciário de Peritoró (10/6), cujas partes já foram previamente
intimadas.

A ação contará com a parceria da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA) e com o apoio da Prefeitura
Municipal de Peritoró.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de



família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã – com ou sem agendamento
– deverá comparecer ao Fórum, com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do
SUS, carteira de vacinação, certidão de nascimento – em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a
depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).

FONTE: Poder Judiciário do Estado do Maranhão 
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Ricardo Duailibe dá posse a juízes e juíza como presidente em
exercício

Desembargador falou sobre expectativa de sua atuação na presidência do TJMA, em substituição ao
desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente o Governo do Estado

O presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Ricardo Duailibe, deu posse ao
juízes Jorge Leite e Gustavo Medeiros e à juíza Rosângela Prazeres, removidos, a pedido, para novos locais de
atuação, nesta quarta-feira (1º), no Gabinete da Presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão. 

Atual 1º vice-presidente do TJMA, Ricardo Duailibe exerce o cargo de presidente em substituição ao
desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente o Governo do Estado. Mais cedo, Duailibe presidiu a
sessão plenária administrativa da Corte.

O magistrado disse que sua expectativa no cargo é de tranquilidade, para dar continuidade ao projetos do
desembargador Paulo Velten, porque acompanha o trabalho do presidente e de sua equipe.

“Ele tem uma frase que eu acho fantástica, que diz o seguinte: ‘Nós temos pressa, mas não podemos fazer
errado’”, resumiu Duailibe.

O presidente em exercício revelou-se feliz pela colaboração, que começou com a tarefa de presidir uma sessão
plenária.

“Tive a compreensão e a participação dos meus pares. Acho que cumpri bem a minha missão, porque já recebi,
inclusive, parabéns de vários magistrados, vários colegas. Isso é bom, isso gratifica. É uma sensação de que
estou cumprindo bem o meu dever”, finalizou o presidente em exercício.

POSSE

A juíza Rosângela Santos Prazeres Macieira, titular da 1ª Vara do Tribunal do Juri, foi removida, pelo critério de
merecimento, para a 10ª Vara Cível, ambas do Termo Judiciário de São Luís, da Comarca da Ilha de São Luís.
Disse que a remoção é mais um desafio. “Sair um pouco da zona de conforto, onde, hoje, na minha caixa de
processos conclusos, tem dois processos. E eu vou assumir uma unidade que tem um volume de processos
razoável, mas recebo o desafio com a mesma disposição de sempre”, destacou. 

O juiz Gustavo Henrique Silva Medeiros, titular da 3ª Vara do Termo Judiciário de Paço do Lumiar, foi removido,
pelo critério de antiguidade, para a 12ª Vara Cível do Termo Judiciário de São Luís, ambos da Comarca da Ilha
de São Luís. Ele agradeceu aos desembargadores e desembargadoras pela nova etapa. “É mais um ciclo que se
abre e, cada vez que a gente muda, é muito difícil. É sempre um novo desafio, e a gente tem  o ímpeto de
continuar sempre; e a batalha é grande’, frisou.



O juiz Jorge Antonio Sales Leite, titular da Vara da Família da Comarca de Bacabal, foi removido, pelo critério
de merecimento, para a 2ª Vara Cível da Comarca de Caxias. “Estou saindo de uma unidade de 1.600 processos
para uma de quase 19 mil processos. É um novo desafio, mas vamos encarar e temos certeza que, em pouco
tempo, vamos conseguir sanear essa unidade”, comentou. 

A desembargadora Sônia Amaral, que já foi juíza da 10ª Vara Cível, demonstrou grande apreço e,
particularmente, felicidade de ver a juíza Rosário Prazeres na unidade, pela sua eficácia à frente da vara onde,
por várias vezes, a substituiu, quando precisou se afastar.

Da mesma forma, parabenizou o juiz Jorge Leite, pelo seu trabalho e sua dedicação. Em relação ao juiz Gustavo
Medeiros, disse saber do seu compromisso e dedicação.

“As remoções de vocês são de uma importância imensa. Temos um volume de processos que é considerável.
Vocês estão saindo de uma situação confortável, em termo de número, e fizeram a opção por algo mais
relevante. Parabéns a vocês, parabéns ao Judiciário”, finalizou.

Estavam presentes os desembargadores Froz Sobrinho (corregedor-geral da Justiça) e Gervásio Santos, além
juízes e familiares. 

Presente, também, à solenidade, o presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMMA), juiz
Holídice Barros, falou da felicidade de ver três colegas que considera de altíssimo nível, cada um com um perfil
diferente, mas todos com o compromisso com o Poder Judiciário.

“É aí que a gente espera dos colegas que eles continuem e sigam essa trajetória pelo bem do Poder Judiciário”,
encerrou.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - DESEMBARGADOR
02/06/2022 - BLOG GENIVALDO ABREU 
POSITIVA
Academia Maranhense de Letras realizará lançamento do livro Literatura no Espelho

Pag.: 17

Academia Maranhense de Letras realizará lançamento do livro
Literatura no Espelho

 

 

 

Lourival Serejo lança livro em cerimônia na Academia Maranhense de Letras
A Academia Maranhense de Letras (AML) realizará, nesta quarta-feira (01), às 18h, o lançamento do livro
"Literatura no Espelho", escrito pelo acadêmico e presidente da AML, o desembargador Lourival Serejo.

A obra reflete a predileção literária do autor e a sua consciência sobre a importância em falar sobre os livros
que leu, durante a vida. Nesse sentido, o livro monstra a condição de leitor voraz do escritor, que abrange,
desde a literatura maranhense à universal, tendo observações críticas profundas.

Para Lourival Serejo, Literatura no Espelho é mais que um testemunho sobre um grande leitor, concretiza a
importância das palavras sobre o seu mundo. "A obra traz o íntimo que tenho com a leitura. É uma prova
inegável da força e da necessidade da palavra tem sobre a minha perspectiva de vida, além de relevar que sem
a leitura, a vida não vale a pena", finalizou.
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LINHA SUCESSÓRIA - Desembargador Paulo Velten assume o
governo do Estado do Maranhão

Publicado em junho 1, 2022 por Walkir Marinho
O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu interinamente o
comando do Governo do Estado Maranhão, nesta quarta-feira (1/6), em decorrência do afastamento do
governador Carlos Brandão, que se recupera de procedimento médico. Em cumprimento da linha sucessória, o
1º vice-presidente do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, assumiu a presidência em exercício da Corte
Estadual.

Cerimônia aconteceu na manhã desta quarta-feira

Em solenidade de posse, o agora governador do Estado, Paulo Velten, disse que deverá cumprir a interinidade
no Governo com absoluta normalidade institucional. “O nosso papel é assegurar a continuidade das ações
governamentais e aguardar a colaboração continuada de todos e todas, para que possamos assegurar o
desenvolvimento econômico e social, em um ambiente de paz, a estabilidade e a segurança para todo o Estado
do Maranhão”, declarou o governador.

Sobre a sucessão do desembargador Ricardo Duailibe como presidente do Tribunal de Justiça, o desembargador
Paulo Velten afirmou que “esse processo sucessório está todo previsto na constituição”. Velten ressaltou que,
em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre a agenda e a pauta da
Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, concluiu.
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MODO AVIÃO - Para onde mesmo que o deputado Othelino Neto
viajou?

Publicado em junho 1, 2022 por Walkir Marinho
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), anunciou, nesta
terça-feira (31), na sua conta pessoal no Twitter, que será ponto facultativo no Parlamento Estadual, no próximo
dia 16 de junho, Dia de Corpus Christi.

Qual foi o destino da viagem de Othelino Neto (Foto: Reprodução)

O parlamentar ressaltou que essa é uma forma da Casa do Povo reconhecer a importância da data religiosa.
“Dessa forma, manifestamos o respeito do Parlamento Estadual à tradição cristã e à comunidade católica”,
frisou Othelino Neto.

No mesmo dia, chegou na Assembleia Legislativa, a mensagem nº 39/2022 com o pedido de licença do
governador Carlos Brandão (PSB). Na mensagem do socialista não vem especificando o período do afastamento.
Somente diz que pode ser para missões oficiais ou para tratar de interesses particulares.

A VIAGEM – Com o afastamento com período maior que 15 dias de Carlos Brandão, o presidente da Assembleia
Legislativa, deputado Othelino Neto (PCdoB), viajou para assim evitar assumir o governo do Maranhão.

Desta forma, Othelino evita que fique inelegível para concorrer à reeleição para a Assembleia Legislativa.
Deste modo, assume o governo o presidente do Tribunal de Justiça (TJ/MA) do Maranhão, desembargador Paulo
Velten.

O estranho é que não se tem conhecimento de para onde Othelino Neto rumou, pois trata-se de uma pessoa que
ocupa função pública e preside um dos poderes constituídos. Trata-se de uma viagem oficial ou particular? O
povo quer saber!
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RAPOSA - Colégio Militar Tiradentes XII é oficialmente inaugurado
com a presença do governador interino

Publicado em junho 2, 2022 por Walkir Marinho
Dia de conquista para a educação em Raposa. Foi entregue oficialmente na tarde dessa quarta-feira, 1º, o
Colégio Militar Tiradentes XII (CMT XII). O evento contou com a presença do prefeito Eudes Barros e do
Governador em exercício, desembargador Paulo Velten, que também fez vistorias em obras que estão sendo
realizadas pelo município.

Vinculado ao ensino cívico-militar, o CTM XII, que oferece o ensino fundamental I e II, receberá o ensino médio,
o que gera mais oportunidades para os estudantes da cidade. Ainda na ocasião, o prefeito Eudes Barros, a
secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira, e o governador, também anunciaram e assinaram a ordem
de serviço para ampliação do Colégio Militar, investimento de mais 300 mil reais do Governo do Maranhão, em
parceria com a Prefeitura de Raposa.

A inauguração também contou com a participação da secretária municipal de Educação, Verismar Gomes; o
secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; o subsecretário da SINFRA-MA, Ítalo Augusto Reis Carvalho,
e o deputado federal Márcio Jerry; do Deputado Yglésio Moyses, secretários municipais, vereadores e outras
autoridades regionais.

Para o gestor municipal, quem se beneficia com a parceria como o Governo do Estado é a população. “A
implantação do ensino médio a partir do ano 2023 vai ajudar na educação do município, visto que é mais
educação de qualidade. Eu acredito que através da educação iremos dar um rumo melhor para a nossa cidade,
então quero agradecer o apoio do Estado”, ressaltou emocionado.

Corroborando com a fala do prefeito sobre a importância da educação, o Governador Paulo Velten declarou que:
“Nós temos um compromisso que é soberano, mas o compromisso com a nossa juventude ele é de capital
importância. A juventude projeta sempre o futuro, uma nação que pretende avançar tem o dever de investir na
sua juventude e educação é um investimento”.

A secretária de Estado da Educação (SEDUC), Leuzinete Pereira, destacou as ações no Colégio Militar
Tiradentes XII. “A partir do próximo ano, os alunos que concluírem o ensino fundamental, já poderão prosseguir
no ensino médio. O governador Carlos Brandão segue no seu compromisso de priorizar esta política pública que
estrutura todas as demais, ampliando as possibilidades formativas, seja em tempo integral ou parcial”.
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RAPOSA - Prefeito Eudes Barros e governador interino Paulo
Velten acompanham obras de infraestrutura na cidade

Publicado em junho 2, 2022 por Walkir Marinho
Na tarde dessa quarta-feira, 1º de junho, o prefeito Eudes Barros e o governador interino do Maranhão,
Desembargador Paulo Velten, assinaram a ordem de serviço da pavimentação asfáltica da Vila Boa Esperança,
um investimento de 3 milhões de reais, por meio do Programa Mais Asfalto, do Governo do Estado em parceria
com a Prefeitura de Raposa. No total, serão 5 quilômetros de asfalto nas ruas da região.

Logo em seguida, a comitiva seguiu para o bairro Jussara, aonde acompanharam o início da obra de
revitalização e urbanização do Porto do Jussara. A intervenção do Governo do Estado é por intermédio da
Secretaria de Estado das Cidades e Desenvolvimento Urbano (SECID), com apoio da prefeitura, e objetiva
garantir melhoria na produção dos pescadores e promover acessibilidade para a comunidade e visitantes.

E para finalizar os trabalhos, o prefeito Eudes Barros e o governador Paulo Velten acompanharam o início da
pavimentação asfáltica das principais ruas e avenidas da Vila Boa Esperança que ganharão sarjetas e meio fio e
deverão ser concluídas nos próximos dias.

O prefeito ressaltou o quanto a obra era esperada pela comunidade. “Essa pavimentação é um desejo antigo dos
moradores, que sofrem a muitos anos com poeira e lama. Trabalhamos para melhorar a vida da nossa população
e essa obra com certeza trará melhoria na mobilidade e qualidade de vida para as pessoas que residem na
região e que utilizam as vias diariamente. É uma importante ação do Governo do Maranhão em nossa cidade e
demonstra nosso compromisso nessa parceria entre prefeitura e governo”, destacou.

Paulo Velten parabenizou o prefeito Eudes Barros pelo empenho em buscar melhorias junto ao Governo do
Estado para o desenvolvimento do município e ressaltou que as obras trarão mais segurança para o trânsito.
“Isso sim é sinônimo de desenvolvimento, e nós estamos muito felizes nessa ação. O prefeito está de parabéns
pela sua administração municipal”, reforçou o governador interino.

O morador Leomário Rocha de Sousa declarou que o asfalto vai mudar a realidade de muitos moradores da Vila
Boa Esperança. “Estou bem feliz, porque há muitos anos era prometido o asfalto e nunca foi feito e agora está
sendo realizado. Quero parabenizar o prefeito Eudes Barros, o Governo do Maranhão e os vereadores Iran e
Rosa pelo excelente trabalho realizado”.
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Hospital emite boletim sobre estado de saúde de Carlos Brandão 

 

A BP-A Beneficência Portuguesa de São Paulo, unidade hospitalar onde o governador Carlos Brandão (PSB)está
internado, emitiu nota sobre seu estado de saúde, nesta quarta-feira (1°). Segundo o boletim médico, o gestor
do governo maranhense “se recupera bem com quadro de saúde estável e evoluindo satisfatoriamente”.

Brandão está no hospital desde o dia 17 de maio, onde se submeteu a uma cirurgia de retirada de um cisto no
rim.

O boletim médico diz ainda que o governador se recupera “dentro da normalidade esperada” para o
pós-operatório. O documento é assinado pelos médicos cardiologista Marcelo Sampaio e o cirurgião urologista,
José Luiz Chambo.

A previsão é que em 10 dias Brandão retorne ao comando do Governo do Estado. Durante sua licença, ocupa a
cadeira do Palácio dos Leões o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten.

Boletim na íntegra:

“São Paulo, 31 de maio de 2022-A BP-A Beneficència Portuguesa de São Paulo informa que o governador do
Maranhão, Carlos Orleans Brandão Júnior, se internou na unidade hospitalar BP Mirante em 17 de maio de
2022, para um procedimento cirúrgico de retirada de cisto renal.

Devido a um forte estado gripal apresentado pelo paciente na chegada à instituição, o procedimento cirúrgico
foi realizado após alguns dias de sua internação para garantir uma melhor condição clínica do paciente durante
a cirurgia.

A cirurgia foi realizada em 22 de maio de 2022 e o pós-operatório ocorre dentro da normalidade esperada.
Carlos Orleans Brandão Júnior se recupera bem, com quadro de saúde estável e evoluindo satisfatoriamente”.
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PAULO VELTEN ASSUME GOVERNO DESTACANDO
'NORMALIDADE INSTITUCIONAL'

Governador interino diz que não terá agenda própria
Por Isaias Rocha /  Comentários (0)

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, tomou posse nesta quarta-feira
(1º), em cerimônia no Palácio dos Leões, como governador interino do Estado.

Ele substitui o governador Carlos Brandão (PSB) que oficializou na terça-feira (31) uma licença para continuar
em São Paulo recuperando-se de uma cirurgia a que se submeteu para retirada de um cisto em um dos rins. A
expectativa é que ele retorne a São Luís apenas no fim de semana.

Em seu discurso de posse, Velten destacou que não preparou uma agenda própria de trabalho porque preferiu
cumprir a agenda já definida pela equipe de Brandão.

Ele disse que o objetivo é cumprir seu papel oficial garantindo o ambiente de “normalidade institucional” ao
Maranhão. “A ideia é exatamente essa, é de normalidade institucional, é de darmos sequência àquilo que foi
projeto pelo governador”, declarou.

O desembargador se disse honrado, desejou pronta recuperação ao governador Carlos Brandão e, entre risos,
desejou, no entanto, que ele não volte “tão brevemente” ao estado.

“Aqui nós estamos cumprindo um papel institucional, que é de dar face à representatividade governamental,
mas assegurando a normalidade e a continuidade das ações governamentais do governador Carlos Brandão, a
quem a gente aguarda que retorne muito brevemente, não tão brevemente, mas que ele retorne com saúde e
com grande disposição e ânimo para cumprir a tarefa delegada a ele pela população do Maranhão”, completou.

O primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão foi às 10h, no bairro da Vila Palmeira,
para a entrega de títulos de regularização fundiária. Durante a tarde, Velten participa às 14h, no município de
Raposa, da inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII e realiza visitas técnicas em obras de infraestrutura.
Em seguida, às 17h30, participa da cerimônia de posse para o biênio 2022-2024, do novo defensor público Geral
do Estado, Gabriel Santana Furtado Soares.
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RICARDO DUAILIBE ASSUME A PRESIDÊNCIA DO TRIBUNAL DE
JUSTIÇA DO MARANHÃO

Por Isaias Rocha /  Comentários (0)

O desembargador Ricardo Duailibe assumiu a presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA). Primeiro
vice-presidente do TJMA, ele ocupa posto em decorrência de o presidente do Poder Judiciário, desembargador
Paulo Velten, ter sido empossado na manhã desta quarta-feira como governador interino do Maranhão.

Velten, por sua vez, tomou posse após o afastamento do governador Carlos Brandão (PSB) ter sido oficializado
pelo Palácio dos Leões. Brandão está internado no Hospital Beneficência Portuguesa de São Paulo, onde se
submeteu a uma cirurgia nos rins.

Ao assumir o comando do TJMA, o magistrado Ricardo Duailibe cumpre o que determina Constituição, no que
diz respeito à linha sucessória.

Paulo Velten falou sobre a sucessão do colega magistrado. Ele disse que “esse processo sucessório está todo
previsto na Constituição”.

Velten também destacou que, em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre
a agenda e a pauta da Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, explicou, durante a solenidade de posse.

Duailibe deve permanecer na presidência da Corte Estadual por pelo menos 10 dias, a contar desta quarta-feira.
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Desembargadores visitam Palácio dos Leões e conhecem acervo
histórico

Publicado em 2 de junho de 2022

Um grupo de desembargadores do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA) visitou o Palácio dos Leões, nesta
quinta-feira (2). A visita guiada contou com a participação do governador em exercício, Paulo Velten, e, na
ocasião, eles conheceram as dependências e acervo histórico do prédio sede do Governo do Estado. A visita foi
coordenada pela curadora Karol Vieira.
 
O governador em exercício, Paulo Velten, pontuou sobre a oportunidade. “É um momento de congregamento,
mas também, de aproximação entre os poderes. Eu tive a sorte de estar aqui, nesta oportunidade, podendo
convidar os colegas desembargadores e alguns não conheciam a beleza que nós temos aqui no Palácio dos
Leões, com todo esse acervo artístico, cultural e tudo o mais que nos foi apresentado. Para nós, é um privilégio
singular ter a oportunidade de conhecer a sede do nosso Executivo, essa estrutura belíssima que devemos
conhecer, gostar, preservar, cultuar e divulgar ao Brasil inteiro. O Executivo está de parabéns por conservar
muito bem esse acervo, por ter uma curadoria e estou muito feliz por esse momento”, ressaltou.

Além de ser a sede política e institucional do Governo do Estado, o prédio conta com um museu que abriga
parte da história do Maranhão e guarda uma variedade de peças, como pinturas, móveis e vasos, dentre outros
itens, alguns seculares.

Nos salões nobres e luxuosos estão conservados mobiliários ecléticos e peças que remontam a mais de duzentos
anos. São candelabros, castiçais, tapetes franceses, lustres de cristais, porcelanas finas trazidas de países como
China, França e Áustria, além de pratarias portuguesas. Um rico acervo, com relíquias da história política do
estado.

Para o desembargador Gervásio Protásio dos Santos, que participou da visita guiada, foi uma experiência
enriquecedora. “O Maranhão é um estado riquíssimo em cultura e beleza e devemos demonstrar isso à
população. Devemos ter orgulho do que somos, nos orgulhar na nossa terra e ter esse sentimento de
maranhensidade. Ter orgulho dos nossos antepassados, da riqueza cultural, e, sobretudo, das nossas
instituições”, frisou.
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PAULO VELTEN TOMA POSSE COMO GOVERNADOR INTERINO DO
MARANHÃO

O presidente do Tribunal da Justiça do Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira, toma
posse nesta quarta-feira (1º) como governador interino do Estado. A cerimônia de posse será realizada às 9h, no
Palácio dos Leões, no Centro de São Luís.

Paulo Velten assume o Poder Executivo Estadual em substituição ao governador Carlos Brandão, que ainda se
recupera de um procedimento cirúrgico realizado na semana passada.

O afastamento de Carlos Brandão foi aprovado pela Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema) nesta
terça-feira (31). Por meio da Mensagem Governamental nº 039/2022, encaminhada ao Poder Legislativo, o
governador Brandão solicitou autorização para que, na forma do Artigo 62 da Constituição Estadual, ele possa,
quando necessário, afastar-se do estado ou do país, seja em missão oficial ou para tratar de interesse particular,
sendo a autorização válida para qualquer período do ano de 2022.

Governo interino – O presidente do TJ-MA assume o governo na ausência de Carlos Brandão e do presidente da
Alema, deputado Othelino Neto – que também está fora do Maranhão – obedecendo, assim, a linha sucessória
do Governo do Estado.

O primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão será às 10h, no bairro da Vila Palmeira,
para a entrega de títulos de regularização fundiária. Durante a tarde, Velten participa às 14h, no município de
Raposa, da inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII e realiza visitas técnicas em obras de infraestrutura.
Em seguida, às 17h30, participa da cerimônia de posse para o biênio 2022-2024, do novo defensor público Geral
do Estado, Gabriel Santana Furtado Soares.
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AO TOMAR POSSE INTERINAMENTE NO GOVERNO, VELTEN
DESTACA 'NORMALIDADE INSTITUCIONAL'

Ao tomar posse nesta manhã de quarta-feira (1º) como governador interino do Maranhão, o presidente do
Tribunal de Justiça do Estado, desembargador Paulo Velten, disse que o objetivo é garantir o ambiente de
“normalidade institucional” e dar sequência àquilo que foi projetado pelo governador Carlos Brandão, que se
afastou do governo para se submeter a um procedimento cirúrgico.

O desembargador se disse honrado com a missão de substituir interinamente Brandão e desejou pronta
recuperação ao governador.

“Aqui nós estamos cumprindo um papel institucional, que é de dar face à representatividade governamental,
mas assegurando a normalidade e a continuidade das ações governamentais do governador Carlos Brandão, a
quem a gente aguarda que retorne muito brevemente, não tão brevemente, mas que ele retorne com saúde e
com grande disposição e ânimo para cumprir a tarefa delegada a ele pela população do Maranhão”, observou.
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Moradores da Vila Palmeira, em São Luís, recebem títulos de
propriedade

Entrega de títulos na vila palmeira
Solenidade de entrega de títulos aconteceu no bairro Vila Palmeira.

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, realizou nesta quarta-feira, 1º, a entrega de
250 títulos de propriedade de imóveis a moradores do bairro Vila Palmeira em São Luís. O juiz Douglas da Guia,
membro do Núcleo de Regularização Fundiária da CGJ-MA representou o corregedor Froz Sobrinho na
solenidade.

A entrega foi o primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão. “É uma sequência
importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão inteiro. Essa
política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da urbanização,
sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro”, pontuou o governador interino.

O juiz Douglas da Guia destacou que a entrega dos títulos é resultado de cooperação interinstitucional do
Governo do Maranhão com o Poder Judiciário, por meio do TJ e CGJ. “A atual gestão da Corregedoria, na pessoa
do desembargador Froz Sobrinho, tem concretizado e materializado a entrega do título de propriedade que traz
cidadania e dignidade à população”, disse.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. “Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos”, comemorou.
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Moradores da Vila Palmeira, em São Luís, recebem títulos de
propriedade

Entrega de títulos na vila palmeira
Solenidade de entrega de títulos aconteceu no bairro Vila Palmeira.

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, realizou nesta quarta-feira, 1º, a entrega de
250 títulos de propriedade de imóveis a moradores do bairro Vila Palmeira em São Luís. O juiz Douglas da Guia,
membro do Núcleo de Regularização Fundiária da CGJ-MA representou o corregedor Froz Sobrinho na
solenidade.

A entrega foi o primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão. “É uma sequência
importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão inteiro. Essa
política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da urbanização,
sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro”, pontuou o governador interino.

O juiz Douglas da Guia destacou que a entrega dos títulos é resultado de cooperação interinstitucional do
Governo do Maranhão com o Poder Judiciário, por meio do TJ e CGJ. “A atual gestão da Corregedoria, na pessoa
do desembargador Froz Sobrinho, tem concretizado e materializado a entrega do título de propriedade que traz
cidadania e dignidade à população”, disse.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. “Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos”, comemorou.
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Fará Paulo Velten apenas o mesmo que Flávio Dino e Brandão?!?

Presidente do Tribunal de Justiça tem dois caminhos a percorrer no exercício de governador: seguir os rumos
obscuros do ex-titular e do tampão no cargo, chancelando ações pouco republicanas de interesse eleitoreiro ou
recusar-se – como homem da lei – e virar rainha da Inglaterra em um processo capitaneado pelo comunista que
se recusa a deixar o poder
 

Por enquanto, Paulo Velten apenas segue o roteiro de exaltação da miséria traçado por Flávio Dino para seu
tampão Carlos Brandão, com entrega de peixes em São Luís e interior

Ensaio
Cercada de obscuridades, a mudança de comando no Governo do Maranhão pode levar o presidente do Tribunal
de Justiça, desembargador Paulo Velten, a um caminho de risco como chefe do Poder Executivo.

O governo é controlado com mão de ferro pelo comunista Flávio Dino (PSB), que, mesmo já afastado do cargo,
se recusa a deixar o poder e controla a agenda política e adminsitrativa do Palácio dos Leões.

Se Paulo Velten sucumbir às ordens de Dino, terá que cumprir uma agenda não tão republicana, para atender a
interesses eleitorais estabelecidos em acordos de apoios ao tampão Carlos Brandão (PSB), cuja licença sabe-se
lá quando termina.

Alguns dos negócios políticos firmados por Dino e Brandão para ter apoio nas eleições precisam ser cumpridos
com assinatura governamental.

E será a do desembargador a chancelar tais documentações?

São milhões em emendas, projetos de criação de cargos para atender a deputados, prefeitos e aliados políticos
do interior e um loteamento sem precedentes na história do Maranhão.

Se, por outro lado, resistir à pressão dinista, Velten deixará o governo com um vácuo de poder até quando
Brandão voltar; e se demorar a voltar, o tampão não terá tempo de assinar tais “processos”, por conta da lei
eleitoral.

O desafio de Paulo Velten, portanto, muito mais do que moralizar a estrutura de governo, é garantir também a
imagem de sua própria biografia.

E Flávio Dino não tem limites para alcançar o que quer…
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Velten abre interinidade entregando peixe em São Luís

Por: Equipe Marrapá
2 junho de 2022
O desembargador Paulo Velten, presidente do TJ/MA, teve na quarta-feira (1.º) seu primeiro compromisso
oficial como governador-tampão do tampão e o seu ato foi entregar peixes em bairros de São Luís.

A ação já vinha sendo usada de forma política-eleitoreira por Carlos Brandão (PSB) para se promover durante a
sua pré-campanha e para ajudar os candidatos aliados a deputado federal e estadual.

Em seu discurso de posse, Velten afirmou que vai trabalhar para promover a normalidade institucional no
estado enquanto Carlos Brandão permanecer afastado. Porém, grande parte dessa “normalidade” seria dar
continuidade à entrega de toneladas de peixes na capital e interior, atividades que já estavam pré-agendadas.

E Velten realizará estas ações sendo vigiado por Márcio Jerry e Sebastião Madeira, homens de confiança de
Flávio Dino e Carlos Brandão.
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Gabriel Furtado toma posse no cargo de defensor-geral,
anunciando a defesa da infância como uma de suas prioridades nos
próximos dois anos

Por Márcio Henrique • quinta-feira, 02 de junho de 2022
 

Entusiasta do empreendedorismo social, o defensor-geral Gabriel Furtado tomou posse, nesta quarta-feira (1º),
anunciando como uma de suas prioridades à defesa e proteção dos direitos de crianças e adolescentes.
Conduzida pelo governador em exercício, o desembargador Paulo Velten, a sessão solene foi bastante
prestigiada e contou com a presença de autoridades dos três Poderes, instituições e órgãos parceiros da
Defensoria Pública do Estado (DPE/MA), bem como familiares do empossado e membros e servidores da
instituição.

“Até o final dos meus dois anos de mandato, nós vamos estar em todos os termos judiciários que tem núcleos da
Defensoria, com salas de atendimento, se possível compartilhado com outras instituições do sistema de Justiça,
para erradicar o sub-registro no estado do Maranhão. Se nos unirmos, conseguiremos. Este é um dos
compromissos que faço aqui, neste momento, pelo bem-estar do cidadão e da cidadã, principalmente os que
estão em situação de vulnerabilidade”, declarou o defensor-geral, em discurso proferido, no auditório da nova
sede da DPE/MA.

Agradecendo aos pais presentes na solenidade, e demais familiares, instituições parceiras, membros e
servidores da Defensoria, Furtado falou da missão de dirigir a instituição, que integra desde 2009. “Será um
desafio para essa gestão, superar o trabalho desenvolvido pelo meu amigo Alberto Bastos, que é um ser humano
visionário. Mas a Defensoria é meu propósito de vida, é mais que defesa e luta, é amor. Portanto, vou me
dedicar a este trabalho, para continuarmos levando a Defensoria para cada vez mais longe, oferecendo o melhor
serviço para quem mais precisa”, reiterou, sempre fazendo referência e enaltecendo a importância do papel da
Defensoria dentro das comunidades.   
Gabriel Furtado foi empossado por Paulo Velten, que também ressaltou a relevância dos serviços prestados pela
Defensoria para a efetivação da Constituição Cidadã brasileira.

“A Defensoria é, de fato, a responsável por operar uma verdadeira transformação na vida daqueles que nosso
estado, sobretudo, carecem de justiça. Por isso, fiz questão de estar nessa solenidade, em reconhecimento ao
compromisso dessa instituição com a materialização de direitos fundamentais e no avanço dessa pauta
civilizatória tão importante nos dias de hoje. E vejo no perfil do doutor Gabriel Furtado, esse grande ser
humano, a capacidade para continuar gerindo essa instituição com muita competência”, assinalou Velten,
elogiando também o trabalho de Alberto Bastos, à frente da DPE/MA, nos últimos quatro anos. “São visíveis os
avanços da Defensoria Pública e mostra o compromisso do gestor com a população maranhense”.  

Antes das falas das autoridades, foi exibido um vídeo de pouco mais de dois minutos, trazendo um balanço das
conquistas alcançadas pela DPE/MA, na última gestão, da qual Gabriel Furtado também fez parte como
subdefensor-geral. Em sua fala, o defensor público Alberto Bastos lembrou do quanto a parceria com o amigo e
agora defensor-geral foi fundamental para os avanços alcançados.



“A minha fala é toda de agradecimento. A todos os membros, servidores, representantes de Poderes e
instituições, que sempre nos apoiaram, e, em especial, ao defensor-geral Gabriel Furtado. A Defensoria
continuará avançando, pelas qualidades pessoais e sensibilidade do novo gestor. E tenho certeza absoluta que a
população do Maranhão contará cada vez mais com esse instrumento que liberta e emancipa as pessoas, que é
a Defensoria Pública”, destacou, lembrando que é a primeira vez que um defensor-geral toma posse na sede
própria da instituição, em 21 anos de existência.   
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Hospital emite boletim sobre estado de saúde de Carlos Brandão
 

A BP-A Beneficência Portuguesa de São Paulo, unidade hospitalar onde o governador Carlos Brandão (PSB)está
internado, emitiu nota sobre seu estado de saúde, nesta quarta-feira (1°). Segundo o boletim médico, o gestor
do governo maranhense “se recupera bem com quadro de saúde estável e evoluindo satisfatoriamente”.

Brandão está no hospital desde o dia 17 de maio, onde se submeteu a uma cirurgia de retirada de um cisto no
rim.

O boletim médico diz ainda que o governador se recupera “dentro da normalidade esperada” para o
pós-operatório. O documento é assinado pelos médicos cardiologista Marcelo Sampaio e o cirurgião urologista,
José Luiz Chambo.

A previsão é que em 10 dias Brandão retorne ao comando do Governo do Estado. Durante sua licença, ocupa a
cadeira do Palácio dos Leões o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten.

Boletim na íntegra:

“São Paulo, 31 de maio de 2022-A BP-A Beneficència Portuguesa de São Paulo informa que o governador do
Maranhão, Carlos Orleans Brandão Júnior, se internou na unidade hospitalar BP Mirante em 17 de maio de
2022, para um procedimento cirúrgico de retirada de cisto renal.

Devido a um forte estado gripal apresentado pelo paciente na chegada à instituição, o procedimento cirúrgico
foi realizado após alguns dias de sua internação para garantir uma melhor condição clínica do paciente durante
a cirurgia.

A cirurgia foi realizada em 22 de maio de 2022 e o pós-operatório ocorre dentro da normalidade esperada.
Carlos Orleans Brandão Júnior se recupera bem, com quadro de saúde estável e evoluindo satisfatoriamente”.
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Paulo Velten toma posse no governo e garante manter ações de
Brandão

O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, tomou posse como
governador do Estado, nesta quarta-feira (1º), e disse que dará continuidade às ações do governador licenciado,
Carlos Brandão (PSB). Ele concedeu coletiva à imprensa, informando do início de suas atividades no comando
da gestão estadual e desejou pronta recuperação ao chefe do Executivo.

A licença de Carlos Brandão foi solicitada para que se recupere de uma cirurgia de retirada de cisto no rim,
feita em São Paulo. A previsão é de que, em até dez dias, esteja de volta ao governo.
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Desembargador Paulo Velten toma posse como governador interino
do Maranhão

Publicado em junho 2, 2022 por Paulo Roberto
No Palácio dos Leões, o presidente do Tribunal da Justiça do Maranhão (TJ/MA), desembargador Paulo Sérgio
Velten Pereira, foi empossado como governador interino do Estado. Velten assume o Poder Executivo Estadual
em substituição ao governador Carlos Brandão, que ainda se recupera de um procedimento cirúrgico realizado
na semana passada.

O afastamento de Carlos Brandão foi aprovado pela Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema) na terça-feira
(31). Por meio da Mensagem Governamental nº 039/2022, encaminhada ao Poder Legislativo, o governador
Brandão solicitou autorização para que, na forma do Artigo 62 da Constituição Estadual, ele possa, quando
necessário, afastar-se do estado ou do país, seja em missão oficial ou para tratar de interesse particular, sendo
a autorização válida para qualquer período do ano de 2022.

“Estou aqui para dar sequência às ações do Governo, assegurar a estabilidade institucional, o perfeito
funcionamento da máquina administrativa, sem sobressaltos, sem rupturas, esse é o nosso propósito”, disse o
governador interino, Paulo Velten.

O ascenso do desembargador ao cargo de governador interino se deu, também, pela ausência do presidente da
Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto. Na oportunidade, o secretário-chefe da Casa Civil,
Sebastião Madeira, destacou que, seguindo a linha sucessória ao Governo, a solenidade ocorre em absoluta
normalidade.

“Estamos aqui em um ato de absoluta normalidade democrática. O presidente do Tribunal de Justiça aqui, com
todo o direito e todas as honras, assume o Governo do Estado”, destacou o secretário-chefe.

Governo interino

O primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão ocorreu logo nesta quarta-feira (1º),
para a entrega de 250 títulos de regularização fundiária e 1 tonelada de peixe na Vila Palmeira.

“É uma sequência importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão
inteiro. Essa política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da
urbanização, sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro”, pontuou o
governador interino.

A secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano, Joslene Rodrigues, ressaltou que a iniciativa dá
continuidade aos trabalhos realizados no bairro desde o ano passado.

“Aqui na Vila Palmeira estamos entregando 250 títulos de regularização fundiária de um trabalho já
desenvolvido desde o ano passado, quando entregamos 450. Serão mais de mil famílias beneficiadas por esse



programa”, destacou a secretária.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. “Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos”, comemorou.

Durante a tarde, Velten participa, no município de Raposa, da inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII e
realiza visitas técnicas em obras de infraestrutura. Em seguida, participa da cerimônia de posse para o biênio
2022-2024 do novo defensor público Geral do Estado, Gabriel Santana Furtado Soares.
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Assembleia aprova PL do Judiciário que cria Centrais de Inquéritos
e Custódias

A Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou, na sessão plenária desta quarta-feira (01), o Projeto de Lei
Complementar 006/2022, de iniciativa… [ … ]

 

A Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou, na sessão plenária desta quarta-feira (01), o Projeto de Lei
Complementar 006/2022, de iniciativa do Poder Judiciário, que transforma a 17ª Vara Cível e a 3ª Vara de
Entorpecentes da Capital, respectivamente, em 1ª e 2ª Centrais de Inquéritos e Custódias de São Luís. A
matéria foi encaminhada à sanção do governador Carlos Brandão (PSB).

De acordo com o texto normativo, as Centrais de Inquéritos e Custódia terão competência para o cumprimento
do disposto na Resolução 213, do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), e, também, para o processamento dos
inquéritos policiais da Comarca da Ilha de São Luís, decidindo seus incidentes e medidas cautelares,
ressalvadas as de competência da 1ª Vara Criminal. Ambas serão regulamentadas por resolução do Tribunal de
Justiça e jurisdicionadas por um juiz titular, cada uma delas.

A proposição aprovada alterou os incisos LXV e LXVII, § 5º, acrescenta o inciso LXVII e revoga o inciso LV do
artigo 9º da Lei Complementar Estadual 14, que dispõe sobre o Código de Divisão e Organização Judiciárias do
Estado do Maranhão.
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Boletim médico aponta que Carlos Brandão se recupera bem de
cirurgia; quadro de saúde do governador é estável

Em nota à imprensa, o Hospital Beneficência Portuguesa (BP) de São Paulo emitiu nesta quarta-feira (1º),
boletim médico sobre o… [ … ]

 

Em nota à imprensa, o Hospital Beneficência Portuguesa (BP) de São Paulo emitiu nesta quarta-feira (1º),
boletim médico sobre o atual estado clínico do governador do Maranhão, Carlos Brandão. Internado na capital
paulista desde o último dia 17 de maio, Brandão segue em recuperação de um procedimento cirúrgico para
retirada de cisto renal.

De acordo com o boletim expedido pela BP, Brandão se recupera bem, com quadro de saúde estável e
“evoluindo satisfatoriamente”

“Devido a um forte estado gripal apresentado pelo paciente na chegada à instituição, o procedimento cirúrgico
foi realizado após alguns dias de sua internação para garantir uma melhor condição clínica do paciente durante
a cirurgia. A cirurgia foi realizada em 22 de maio de 2022 e o pós-operatório ocorre dentro da normalidade
esperada”, atesta o documento.

Em vídeo gravado no hospital, Brandão confirmou aos maranhenses o sucesso do procedimento cirúrgico,
afirmando que em breve estará de volta ao Maranhão.

“Olá, meus amigos e minhas amigas do Maranhão! Como vocês estão acompanhando pelas redes sociais, eu tive
que vir a São Paulo fazer uma pequena cirurgia, uma cirurgia preventiva. A cirurgia foi um sucesso. Estou aqui
sendo acompanhado por médicos que já me acompanham há muitos anos. Portanto, cumprindo agora o
protocolo, o pós-operatório que é um pouquinho chato e demorado, mas em breve estarei com vocês”, informou
Carlos Brandão.

Na mensagem direcionada aos maranhenses, Brandão reforçou que segue acompanhando as ações de governo e
mantém, por meios digitais, o diálogo contínuo com sua equipe de governo.

“Mesmo assim, estou acompanhando tudo aqui pela Internet e pelo telefone. Ontem mesmo fiz uma reunião
com todos os secretários e pudemos colocar muita coisa em dia. Estou acompanhando tudo e fazendo o que eu
mais gosto: gestão e política”.

Maior São João do Brasil

Brandão afirmou ainda, que retornará ao estado para prestigiar de perto a programação do São João do
Maranhão 2022, que contará com centenas de atrações durante 60 dias de festa.



“Quero dizer para vocês que estou com muita saudade, em especial do povo maranhense, povo que eu adoro e
me dá energia quando eu abraço e olho no olho. Em breve estarei aí com vocês, podem ter certeza, participando
do maior São João do Brasil que está sendo um sucesso. Um grande abraço! Obrigado pelas orações, apoio e
mensagens de solidariedade”, agradeceu Brandão.

Enquanto se recupera da cirurgia, Brandão está sendo substituído pelo presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente a chefia do Poder Executivo
maranhense nesta quarta-feira, 1º.
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Velten assume garantindo estabilidade institucional e interinidade sem sobressaltos nem rupturas

 

 

 
 
Governador interino, Paulo Velten entrega título de propriedade a moradora da Vila Palmeira, acompanhado do chefe da Casa
Civil, Sebastião Madeira (d)
“Estou aqui para dar sequência às ações do Governo, assegurar a estabilidade institucional, o perfeito funcionamento da
máquina administrativa, sem sobressaltos, sem rupturas. Esse é o nosso propósito”. Feita pelo desembargador Paulo Velten,
presidente do Tribunal de Justiça, ao assumir ontem, interinamente, o Governo do Estado, para cobrir a licença de 10 dias
pedida pelo governador Carlos Brandão (PSB), que convalesce de uma cirurgia, a declaração chamou a atenção por ser, ao
mesmo tempo, um compromisso institucional e um posicionamento político. Foi um complemento ao que dissera, minutos
antes, o secretário-chefe da Casa Civil, o experiente militante político Sebastião Madeira, para quem a posso do chefe do
Poder Judiciário no comando interino do Poder Executivo: “Estamos aqui em um ato de absoluta normalidade democrática. O
presidente do Tribunal de Justiça aqui, com todo o direito e todas as honras, assume o Governo do Estado”. O compromisso
institucional assumido pelo governador interino e a normalidade democrática observada pelo chefe da Casa Civil deram a
medida da maturidade institucional e da estabilidade política que o Maranhão está vivendo, mesmo no contexto de um clima
de crise gerado pelos arroubos antidemocrático do presidente Jair Bolsonaro (PL).

 
A primeira frase do já governador interino Paulo Velten começou com o compromisso de “dar sequência” às ações do governo,
e continuou garantindo a “estabilidade institucional”, tendo os dois focos o objetivo de garantir o “perfeito funcionamento da
máquina administrativa”, e mais do que isso, “sem sobressaltos, sem rupturas”. Falaram, ao mesmo tempo, o magistrado culto
e consciente que comanda a máquina judiciária estadual e o político que todo homem público da sua estatura tem guardado,
que que só ganha evidência em situações como a de agora. O seu discurso foi dirigido a uma plateia formada por magistrados
– entre eles o desembargador Ricardo Duailibe, que assumiu interinamente a presidência do TJ -, e secretários de Estado e
servidores do topo da hierarquia funcional do Poder Executivo, além, claro, de seus familiares.

 
A julgar pelos seus movimentos e declarações, Paulo Velten pareceu ter-se sentido tão ou mais à vontade na condição de
governador do Estado do que sob o peso da toga reluzente de desembargador. E deixou claro que não avançará um milímetro
além da condição de interino – mesmo tendo plenos poderes -, mas que também não será um substituto eventual deslumbrado
com os encantos e os mimos do mais poderoso cargo público do Maranhão. Tanto que não titubeou no seu o primeiro
compromisso externo, Vila Palmeira, ontem comandou a entrega de 250 títulos de regularização fundiária e a distribuição de
uma tonelada de pescados a famílias carentes.

 
– É uma sequência importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão inteiro. Essa
política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da urbanização, sem falar que o
cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro – disse no seu discurso. Ele mostrou que se inteirou
cuidadosamente do assunto e turbinou a abordagem com a sua visão de magistrado com formação política, principalmente
quando assinalou que “essa política acalma a cidade”. Como magistrado, Paulo Velten tem noção muito clara e abrangente dos
problemas que afetam comunidades periféricas, sendo as distorções fundiárias um dos mais graves.

 
O fato é que no primeiro dos dez dias da sua interinidade no comando no Governo do Estado, o desembargador Paulo Velten
deu clara demonstração de que o Poder Executivo está em mãos conscientes e confiáveis. Isso significa dizer que o
governador Carlos Brandão pode cuidar da sua saúde em paz, recarregando suas baterias o suficiente para enfrentar
adversários sedentos de poder. Os sinais indicam os quatro meses que faltam para a corrida às urnas serão marcados por
embates duros e decisivos.
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Boletim médico aponta que Carlos Brandão se recupera bem de
cirurgia; quadro de saúde do governador é estável

 

 

Em nota à imprensa, o Hospital Beneficência Portuguesa (BP) de São Paulo emitiu nesta quarta-feira (1º),
boletim médico sobre o atual estado clínico do governador do Maranhão, Carlos Brandão. Internado na capital
paulista desde o último dia 17 de maio, Brandão segue em recuperação de um procedimento cirúrgico para
retirada de cisto renal.

De acordo com o boletim expedido pela BP, Brandão se recupera bem, com quadro de saúde estável e
“evoluindo satisfatoriamente”

“Devido a um forte estado gripal apresentado pelo paciente na chegada à instituição, o procedimento cirúrgico
foi realizado após alguns dias de sua internação para garantir uma melhor condição clínica do paciente durante
a cirurgia. A cirurgia foi realizada em 22 de maio de 2022 e o pós-operatório ocorre dentro da normalidade
esperada”, atesta o documento.

Em vídeo gravado no hospital, Brandão confirmou aos maranhenses o sucesso do procedimento cirúrgico,
afirmando que em breve estará de volta ao Maranhão.

“Olá, meus amigos e minhas amigas do Maranhão! Como vocês estão acompanhando pelas redes sociais, eu tive
que vir a São Paulo fazer uma pequena cirurgia, uma cirurgia preventiva. A cirurgia foi um sucesso. Estou aqui
sendo acompanhado por médicos que já me acompanham há muitos anos. Portanto, cumprindo agora o
protocolo, o pós-operatório que é um pouquinho chato e demorado, mas em breve estarei com vocês”, informou
Carlos Brandão.

Na mensagem direcionada aos maranhenses, Brandão reforçou que segue acompanhando as ações de governo e
mantém, por meios digitais, o diálogo contínuo com sua equipe de governo.

“Mesmo assim, estou acompanhando tudo aqui pela Internet e pelo telefone. Ontem mesmo fiz uma reunião
com todos os secretários e pudemos colocar muita coisa em dia. Estou acompanhando tudo e fazendo o que eu
mais gosto: gestão e política”.

Maior São João do Brasil

Brandão afirmou ainda, que retornará ao estado para prestigiar de perto a programação do São João do
Maranhão 2022, que contará com centenas de atrações durante 60 dias de festa.



“Quero dizer para vocês que estou com muita saudade, em especial do povo maranhense, povo que eu adoro e
me dá energia quando eu abraço e olho no olho. Em breve estarei aí com vocês, podem ter certeza, participando
do maior São João do Brasil que está sendo um sucesso. Um grande abraço! Obrigado pelas orações, apoio e
mensagens de solidariedade”, agradeceu Brandão.

Enquanto se recupera da cirurgia, Brandão está sendo substituído pelo presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente a chefia do Poder Executivo
maranhense nesta quarta-feira, 1º.Portal da



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
02/06/2022 - BLOG ROSE CASTRO 
POSITIVA
Governador em exercício participa da posse do novo defensor-geral do Maranhão 

Pag.: 40

Governador em exercício participa da posse do novo defensor-geral
do Maranhão

em junho 02, 2022

Paulo Velten e o novo defensor-geral do MA, Gabriel Furtado (Foto: Brunno Carvalho)

O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, participou nesta quarta-feira (1º) da solenidade de
posse do novo defensor-geral do Maranhão, o defensor público Gabriel Furtado. A cerimônia de posse foi
realizada na nova sede da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA), no bairro Renascença, em São Luís.

Gabriel Furtado assume a gestão da DPE/MA para o biênio 2022/2024, em substituição ao ex-defensor-geral,
Alberto Bastos. Desde 2009, Gabriel Furtado integra os quadros da Defensoria maranhense. Ele assume a nova
missão, após quatro anos como subdefensor-geral do Estado.

Presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) licenciado da função, o governador Paulo Velten falou
sobre a importância da Defensoria Pública para a garantia do acesso das pessoas mais vulneráveis à Justiça.

“Eu me coloco aqui duplamente: na condição de presidente do Tribunal, embora agora provisoriamente no
Governo do Estado. Nós sabemos do papel da Defensoria Pública, ela vem realizando um papel fundamental de
proximidade da sociedade com as instituições do sistema de Justiça, assegurando os direitos fundamentais, essa
pauta civilizatória que é tão cara para todos nós”, afirmou o governador interino.

O novo defensor-geral do Maranhão obteve 180 votos e foi o candidato mais votado da lista tríplice
encaminhada ao chefe do Poder Executivo Estadual, que, respeitando a vontade da maioria dos defensoras e
defensores do Maranhão, confirmou o seu nome para o cargo.

Natural de Pernambuco, mas há 13 anos radicado no Maranhão, o defensor Gabriel Santana Furtado Soares
assume a DPE/MA após profícua atuação em outras atividades da Defensoria, como o Núcleo Itinerante (atual
Núcleo de Direitos Humanos) e de Defesa da Criança e do Adolescente.

“A Defensoria Pública no Maranhão já se consolidou como uma instituição republicana que tem assegurado
acesso, sobretudo, dos segmentos mais carentes da sociedade à Justiça. O Gabriel vem com essa mentalidade
pronta, é um servidor do quadro, de carreira, dedicado, e a nossa expectativa é muito grande. Espero que ele
consiga dar sequência a esse belíssimo trabalho que foi desenvolvido pelo defensor Alberto Bastos”, pontuou
Paulo Velten.

Interiorização e criação de novas sedes

O novo defensor-geral do Maranhão reforçou que a meta é ampliar o acesso aos serviços da DPE, especialmente
à população mais carente que mora no interior do estado.



“A ideia é dar continuidade a interiorização da Defensoria, ao atendimento comunitário, a gente precisa estar
próximo da comunidade e chegar em mais locais. Com essa pandemia houve o empobrecimento da população, e
isso mostra maior necessidade do trabalho da DPE/MA”, frisou Gabriel Furtado.

O agora ex-defensor-geral, Alberto Bastos, destacou que a parceria com o Poder Executivo Estadual foi
essencial para interiorização e qualificação dos serviços da DPE - agora a Defensoria está presente em mais de
100 cidades maranhenses, com 28 novas unidades entregues, incluindo a nova sede da instituição, em São Luís.

“A Defensoria Pública do Estado do Maranhão foi a que mais cresceu em todo o Brasil. Nós saímos de 84
municípios e fomos para 134, um aumento de 75%, atendendo, portanto, 62 comarcas. Além de levar a DPE
para o interior do estado e mais próximo do cidadão, nós conquistamos essa sede nova, que permitirá um
tratamento individualizado e melhor aos assistidos ludovicenses, onde nós concentraremos todos os
atendimentos da instituição em um só local, com acessibilidade e conforto”, explicou Alberto Bastos.
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Ricardo Dualibe assume a presidência do Tribunal de Justiça do
Maranhão 

POR PORTAL DO MUNIM · 02/06/2022

Desembargador Ricardo Duailibe.

MARANHÃO – O desembargador Ricardo Duailibe assumiu a presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA). Primeiro vice-presidente do TJMA, ele ocupa posto em decorrência de o presidente do Poder Judiciário,
desembargador Paulo Velten, ter sido empossado na manhã desta quarta-feira como governador interino do
Maranhão.

Velten, por sua vez, tomou posse após o afastamento do governador Carlos Brandão (PSB) ter sido oficializado
pelo Palácio dos Leões. Brandão está internado no Hospital Beneficência Portuguesa de São Paulo, onde se
submeteu a uma cirurgia nos rins.

Ao assumir o comando do TJMA, o magistrado Ricardo Duailibe cumpre o que determina Constituição, no que
diz respeito à linha sucessória.

Paulo Velten falou sobre a sucessão do colega magistrado. Ele disse que “esse processo sucessório está todo
previsto na Constituição”.

Velten também destacou que, em conversa com o desembargador Ricardo Duailibe, repassou informações sobre
a agenda e a pauta da Presidência do Tribunal de Justiça.

“Dei a ele uma panorâmica das ações que estão sendo desenvolvidas no tribunal e eu tenho absoluta certeza
que, assim como eu vou dar continuidade às ações do Governo, ele vai fazê-lo no Tribunal, com o apoio de todos
os colegas do Plenário”, explicou, durante a solenidade de posse.

Duailibe deve permanecer na presidência da Corte Estadual por pelo menos 10 dias, a contar desta quarta-feira.
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Justiça permite alteração de sobrenomes de filha de brasileiros
nascida na Bolívia

2 de junho de 2022 às 8:04

“Valentina” (nome fictício) tem dois anos e nasceu na Bolívia. Filha de pais brasileiros – que eram estudantes
universitários no país estrangeiro na época do seu nascimento – recebeu sobrenomes dos seus pais em seu
registro civil no país estrangeiro obedecendo a regra usual na Bolívia: dois sobrenomes do pai e um sobrenome
da mãe.

Ao retornarem ao Brasil, o pai e a mãe de “Valentina”, que residem em cidade do interior do Maranhão,
resolveram procurar a Justiça estadual para pedir que a filha tivesse alteração da posição e sobrenomes
escolhidos de acordo com a tradicional ordem utilizada no Brasil: nome, sobrenome materno e sobrenome
paterno.

Em sentença do juízo de base, os pais da menina tiveram o pedido negado para mudança do nome da filha na
Justiça brasileira, que considerou que a alteração do nome deveria ser solicitada junto ao país de origem ou ao
Consulado do Brasil na Bolívia.

Em vias de recurso, o colegiado da 3ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) determinou a
mudança no nome da criança, ao entender que o caso em questão está relacionado ao direito de personalidade,
onde deve ser priorizado o interesse da criança, que merece proteção integral, “não podendo ser obstruído por
questões burocráticas ou formalidades, que podem ser relativizadas, ante a ausência de prejuízo a terceiros”. 

Segundo a decisão colegiada, que seguiu o voto do relator, desembargador Jamil Gedeon, a alteração da
posição e ordem dos sobrenomes não causariam quaisquer problemas de identificação da criança ou
desligamento dos laços de família. “Ao revés, lhe trará a plena satisfação com a forma de identificação mais
comum no seio familiar, evitando, assim que a sequência dos patronímicos [sobrenomes] destoem dos demais
membros da família”, explicou o relator.

Jamil Gedeon citou vários casos julgados em instância superior, em jurisprudências do Superior Tribunal de
Justiça (STJ), em que ocorreu a “flexibilização da imutabilidade do nome”. Dentre os exemplos, a retirada de
sobrenome paterno de quem foi abandonado pelo pai na infância; a retirada de termos inseridos no ato do
registro pelo pai, que deixou o nome extenso e discrepante do resto do grupo familiar ou mesmo o acréscimo de
sobrenomes de pais socioafetivos.

Desse modo, o TJMA determinou a retificação do registro civil de nascimento da menina “Valentina”, em
desacordo com o parecer do Ministério Público. Após alteração do nome junto ao cartório extrajudicial, o
Consulado-Geral do Brasil na cidade boliviana, onde a menina nasceu, deverá ser comunicado, via Ministério
das Relações Exteriores, Brasília/MA, para que sejam feitas as anotações no assentamento lá registrado.

Participaram do julgamento, os membros da 3ª Câmara Cível do TJMA, desembargadores Jamil Gedeon,



Lourival Serejo e Cleones Cunha, durante sessão virtual no período de 5 a 12 de maio de 2022.
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Estado e Antirracismo é tema de ciclo de debates promovido pela
PGE

Evento contou com a participação de autoridades, advogados, estudantes e comunidade em geral, que puderam
ampliar o debate público em torno da ques...
02/06/2022 às 17h55Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
Diálogos PGE tratou do papel do Estado na luta antirracista - Foto: Divulgação Diálogos PGE tratou do papel do
Estado na luta antirracista - Foto: Divulgação
2/06/2022Continua depois da publicidade
A Procuradoria Geral do Estado do Maranhão (PGE-MA) realizou a 2ª edição do ciclo de debates Diálogos PGE,
que tem como o objetivo a discussão de temas contemporâneos e transversais envolvendo o direito, política,
questões sociais e a advocacia Pública. Nessa edição, o evento teve como tema Estado e Antirracismo e contou
com a participação de autoridades, advogados, estudantes e comunidade em geral que puderam ampliar o
debate público em torno da questão, apresentar caminhos para repensar o presente com o olhar para um futuro
antirracista, a concretização de direitos fundamentais como a igualdade, a cidadania e, principalmente, a
dignidade da pessoa humana, além de analisar a aplicação de políticas públicas que atuam em resposta ao
problema histórico e social.
 
Na abertura da atividade, o procurador geral do Maranhão, Rodrigo Maia, ressaltou a dívida histórica que o
Estado tem com essa parte da população no Brasil e destacou casos como o que aconteceu recentemente no Rio
de Janeiro, onde uma ação policial resultou na morte de várias pessoas negras. “A morte dessas pessoas é um
reflexo muito eloquente do quanto o Estado brasileiro ainda precisa pagar esta dívida que tem com a população
negra historicamente oprimida e segregada. Este evento tem como objetivo “virar a chave” para percebermos o
Estado não como um algoz, mas como garantidor e protetor dos Direitos Fundamentais”, ressaltou.
 
A programação do Diálogos PGE foi composta por dois painéis: o primeiro teve como recorte temático “A luta
antirracista: os desafios à Democracia e aos Direitos Humanos” e contou com as participações do presidente da
Comissão de Direitos Humanos (OAB/MA), Erik Moraes e da secretária de Estado de Direitos Humanos e
Participação Popular (Sedihpop/MA), Amanda Costa. Para a secretária “é preciso fazer uma reflexão acerca da
luta antirracista em face da figura do Estado e os impactos tanto do racismo quanto do movimento antirracista
nas questões relativas à democracia e aos direitos humanos”.
 
A segunda mesa teve como painelistas a procuradora do Estado da Bahia, Cléia dos Santo,s e o coordenador de
Políticas Públicas de Direitos Humanos para os povos tradicionais de matriz africana da Sedihpop/MA, Paulo de
Aruanda. Ambos teceram comentários ao Estatuto da Igualdade Racial e avaliaram o combate à intolerância
religiosa no país.
 
De acordo com a procuradora Cléia dos Santos, este é um momento em que todo o Brasil está vivendo de
buscar caminhos para concretizar efetivamente a igualdade racial e a equidade. “Enquanto nós não
enfrentarmos o racismo que se estruturou as nossas instituições nós não seremos uma nação e nem
alcançaremos o verdadeiro desenvolvimento social”, ressaltou a procuradora.
 
Como previsto no formato do evento, após as exposições dos painelistas, os participantes também puderam
contribuir com a temática por meio de questionamentos e suas vivências. Participaram ainda do evento a
secretária de Estado da Mulher, Célia Salazar; o secretário de Estado de Igualdade Racial, Gerson Pinheiro; o
juiz coordenador do Comitê de Diversidade do Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão, Marcos Adriano
Ramos; a presidente da Comissão de Igualdade Racial da OAB/MA, Tayane Caetano; e o professor Jean Carlos
Nunes, membro do Núcleo de Direitos Humanos da Defensoria Pública do Estado do Maranhão.
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Encontro Internacional Literário

 

A Academia Ludovicense de Letras (ALL), o Sesc e a Duvel realizam em São Luís “Conversações de além-mar:
encontro internacional de literatura da língua portuguesa” com o escritor português Mia Couto, ganhador do
Prêmio Camões 2013, nesta quinta-feira, às 19h30, no Teatro Sesc. 

O evento é apenas para convidados, mas nesta sexta-feira (3), o público poderá bater um papo com o escritor no
auditório principal do Prédio Paulo Freire, na Universidade Federal do Maranhão, às 15h30.
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Literatura no Espelho

 

A Academia Maranhense de Letras (AML) realizou o lançamento do livro Literatura no Espelho, escrito pelo
acadêmico e presidente da AML, desembargador Lourival Serejo. A obra reflete a predileção literária do autor e
sua consciência sobre a importância em falar sobre os livros que leu durante a vida. Nesse sentido, o livro
monstra a condição de leitor voraz do escritor, que abrange desde a literatura maranhense à universal, tendo
observações críticas profundas. 
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Posse no TJMA

 

O presidente em exercício do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Ricardo Duailibe, deu posse ao
juízes Jorge Leite e Gustavo Medeiros e à juíza Rosângela Prazeres, removidos, a pedido, para novos locais de
atuação, no Gabinete da Presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão. 

Atual 1º vice-presidente do TJMA, Ricardo Duailibe exerce o cargo de presidente em substituição ao
desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente o Governo do Estado. Mais cedo, Duailibe presidiu a
sessão plenária administrativa da Corte.

O magistrado disse que sua expectativa no cargo é de tranquilidade, para dar continuidade ao projetos do
desembargador Paulo Velten, porque acompanha o trabalho do presidente e de sua equipe.

O presidente em exercício revelou-se feliz pela colaboração, que começou com a tarefa de presidir uma sessão
plenária.
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Paulo Velten assume governo do Maranhão

Comentaristas do Ipolitica falam sobre episódio na 78ª edição do Ipolitica
Ipolítica

02/06/2022 às 06h45
Ronaldo Rocha e Gilberto Léda estão na 78ª edição do ´Politicast
Ronaldo Rocha e Gilberto Léda estão na 78ª edição do ´Politicast (Arte: José Linhares Jr)
SÃO LUÍS - Após licença médica do governador Carlos Brandão (PSB) e viagem do presidente da Assembleia
Legislativa do Estado, Othelino Neto, coube ao presidente do Tribunal de Justiça assumir o governo do
Maranhão até o retorno de Brandão.

Gilberto Léda e Ronaldo Rocha comentam os bastidores da situação no Politicast deste semana.

Confira. 
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Paulo Velten: “Quero colaborar com a gestão, trazer tranquilidade
à sociedade”

Governador interino do Maranhão disse que vai aproveitar oportunidade à frente do Executivo para dar
sugestões, mas meta principal é manutenção da agenda do governo.
Clóvis Cabalau/Ipolítica

SÃO LUÍS - Ao assumir interinamente o Governo do Estado, o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
Paulo Velten, afirmou que espera colaborar com a gestão pública, buscando trazer tranquilidade à sociedade.
“Vejo hoje uma administração preocupada em apresentar resultados. Se você administra para si ou para um
grupo de amigos, a sociedade não sente as ações do governo”, pontuou o governador interino.

Apesar de assumir o Governo em pleno período pré-eleitoral, Paulo Velten disse não ter percebido interesses
políticos se sobrelevarem. “A sociedade Brasileira já tem maturidade para identificar quando um gestor público
atua em favor da sociedade ou quando se aproveita do cargo em benefício pessoal. Tenho percebido, e isso não
é ingenuidade, uma administração preocupada em a apresentar resultados”, assinalou o governador em
exercício.

Em conversa com o Imirante, Paulo Velten disse que solicitou ao secretário de Estado da Saúde, Tiago
Fernandes, esforço no sentido de reduzir o limite de idade para receber a quarta dose da vacina contra a
Covid-19 - que hoje é de 60 anos ou mais. “Pode até perecer que fiz isso em causa própria - brincou, Velten -,
mas fiz pensado em trazer mais segurança para a sociedade. O secretário se comprometeu a fazer todo esforço
necessário”.

Na entrevista, Velten falou, ainda, sobre ações no Tribunal de Justiça no primeiro mês de sua gestão à frente da
Corte. Assista acima à integra da conversa.
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Paulo Velten com as rédeas do Governo do Estado

Govenador interino do Maranhão, Paulo Velten durante a solenidade de posseGovenador interino do Maranhão,
Paulo Velten durante a solenidade de posse
O PRESIDENTE do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, assumiu interinamente o
comando do Governo do Estado do Maranhão, em decorrência do afastamento do governador Carlos Brandão,
que se recupera de procedimento médico. Em cumprimento da linha sucessória, o 1º vice-presidente do TJMA,
desembargador Ricardo Duailibe, assumiu a presidência em exercício da Corte Estadual. Em solenidade de
posse, o agora governador Paulo Velten disse que deverá cumprir a interinidade no governo com absoluta
normalidade institucional.
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Governo do Maranhão entrega obras educacionais e comitiva
realiza visita ao Porto do Itaqui

Ainda na agenda desta quinta-feira, comitiva do governo visitou o Porto do Itaqui.
2 de junho de 2022, 18:27h0 11 2 minutos de leitura
Facebook

 Entrega de obras em escolas da Alemanha e Cidade Operária (Foto: KGÊ)

Onovo prédio do Centro de Ensino Professora Janilde Silva de Aquino, no bairro da Alemanha, e a Quadra
Poliesportiva coberta do Centro Educa Mais Paulo VI, na Cidade Operária, foram entregues pelo Governo do
Estado nesta quinta-feira (2). Os dois equipamentos educacionais foram completamente reformados pela gestão
estadual e estão adequados para oferecer as atividades educacionais e esportivas aos estudantes. Ainda na
agenda desta quinta-feira, comitiva do governo visitou o Porto do Itaqui.

O CE Profª Janilde Silva de Aquino possui seis salas de aula, sala de professores, sala da diretoria, secretaria,
laboratório, cantina, midiateca, banheiros acessíveis, pátio coberto, quadra coberta, dentre outros espaços. A
reforma do prédio escolar recebeu investimentos de mais de R$ 1,5 milhão e vai beneficiar mais de 340
estudantes.

Já a quadra poliesportiva do Centro Educa Mais Paulo VI foi completamente reformada e conta com vestiários
para dar mais conforto aos atletas. Os investimentos aplicados para a reforma somam R$ 1,3 milhão.

“Investir em educação é investir no futuro da sociedade e da existência humana. Isso deve ser feito com
vontade, condições, estrutura e expertise, e vejo tudo isso aqui. Portanto, parabenizo todos os envolvidos neste
processo e vemos que é uma gestão comprometida com o desenvolvimento da educação do Maranhão. Também
sou professor e fico feliz em ver esse compromisso”, frisou o governador em exercício, Paulo Velten.

A secretária de Estado da Educação, Leuzinete Pereira, destacou a representatividade das entregas para a
educação no estado. “Já requalificamos mais 1.400 espaços escolares, seja reforma, ampliação, construção ou
manutenção. A cada obra dessas é o Governo do Estado mostrando o compromisso com a melhoria da educação
pública e contribuindo significativamente para a melhoria da aprendizagem”, disse.

Governador interino Paulo Velten visitou o Porto do Itaqui.
Porto do Itaqui

A comitiva do Governo do Estado esteve no Porto do Itaqui, em visita de cortesia, com a presença do
governador em exercício, Paulo Velten; do presidente da Empresa Maranhense de Administração Portuária
(EMAP), Ted Lago; e do secretário de Estado de Indústria e Comércio (Seinc), Cassiano Pereira.

Para o governador em exercício, a oportunidade foi de reconhecimento de um importante potencial econômico
do Maranhão. “Para mim, uma oportunidade única, como cidadão maranhense, de ver o trabalho que tem sido



aqui muito bem desenvolvido. Um trabalho que traz a expectativa de crescimento e desenvolvimento do Estado.
Demonstra que o Maranhão hoje é um corredor de exportação importantíssimo para o Brasil. Já havia sido
convidado pelo Ted Lago e devia a ele esta visita. Hoje tive essa satisfação. Nós temos aqui uma nova realidade
surgindo no estado do Maranhão e parabéns a toda equipe que tem trabalhado no Porto do Itaqui”, reiterou
Velten.

O presidente da EMAP, Ted Lago, destacou a honraria da presença do governador em exercício. “Estamos
muito honrados com a visita do governador em exercício, Paulo Velten. É importante conhecer, como ele mesmo
disse. O porto é um ativo importante para o desenvolvimento econômico e social do nosso estado, para atração
de novos negócios e na geração de empregos. O que nós mostramos hoje foi a nossa operação, a realidade do
nosso dia a dia e é muito importante que ele leve, inclusive, essa sensibilidade do que ele pode observar aqui”,
ressaltou.

“Importantíssimo que todos os agentes do governo tenham conhecimento da estrutura portuária que nós temos
instalada em nosso estado. O Porto do Itaqui acaba sendo uma referência de desenvolvimento, expansão e de
crescimento do Estado”, avaliou o titular da Seinc, Cassiano Pereira.
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Governador interino entrega títulos de propriedade e inaugura
escola militar
 

Desembargador foi empossado nesta quarta-feira 
O primeiro compromisso de Paulo Velten como governador interino do Maranhão ocorreu nesta quarta-feira (1º)
à tarde, para a entrega de 250 títulos de regularização fundiária e 1 tonelada de peixe na Vila Palmeira. Velten
foi empossado de manhã, em solenidade no Palácio dos Leões.

“É uma sequência importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão
inteiro. Essa política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da
urbanização, sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro”, pontuou o
governador interino.

A secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano, Joslene Rodrigues, ressaltou que a iniciativa dá
continuidade aos trabalhos realizados no bairro desde o ano passado.

“Aqui na Vila Palmeira estamos entregando 250 títulos de regularização fundiária de um trabalho já
desenvolvido desde o ano passado, quando entregamos 450. Serão mais de mil famílias beneficiadas por esse
programa”, destacou a secretária.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. “Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos”, comemorou.

A tarde, Velten participou, no município de Raposa, da inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII e realiza
visitas técnicas em obras de infraestrutura. Em seguida, participa da cerimônia de posse para o biênio
2022-2024 do novo defensor público Geral do Estado, Gabriel Santana Furtado Soares.
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Presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) assumiu nesta quarta-feira (1º), devido ao afastamento
do governador Carlos Brandão, que se recupera de uma cirurgia.
Por: G1 MA | Data: 01/06/2022 14:43
O presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten tomou posse, nesta
quarta-feira (1º), como governador interino do Maranhão. A cerimônia aconteceu no Palácio dos Leões, sede do
governo do Estado.

Ele assumiu devido ao afastamento do governador Carlos Brandão (PSB), que pediu licença para se recuperar
de uma cirurgia. Brandão passou por um procedimento para retirar um cisto em um dos rins e se recupera em
São Luís.

Paulo Velten permanece no cargo até o dia 10 de junho. Nesta quarta-feira, ele já cumpriu agenda de trabalho
em uma ação no bairro Vila Palmeira, em São Luís.

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto, seria o sucessor de Carlos
Brandão, mas ele está em viagem para fora do Maranhão.

Perfil

Paulo Veltem é mestre e doutor em direito pela Pontifícia Universidade Católica de São Paulo (PUC-SP) e
professor da Universidade Federal do Maranhão (UFMA). Ele tomou posse como presidente do TJ em abril.

A última vez que um presidente do TJ-MA assumiu o comando do governo do Estado foi em 2019. Durante este
período, assume a presidência do Tribunal de Justiça do Maranhão, o desembargador Ricardo Duailibe.
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Empresário Maurício Feijó é novo presidente da Fecomércio-MA
para biênio até 2026

Solenidade foi nessa segunda (31). A entidade deu posse à diretoria que comandará as atividades da casa, de
2022 a 2026.

(Foto: Marcos Caldas)

Por: Da redação com informações da Assessoria
01 de Junho de 2022
Nessa terça-feira (31), a Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Maranhão (Fecomércio-MA)
iniciou um novo ciclo na sua missão de atuar pelo fortalecimento do setor empresarial do estado.

Em solenidade com a presença de dirigentes dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, gestores de
federações e instituições parceiras, a entidade deu posse à diretoria que comandará as atividades da casa, de
2022 a 2026.

O empresário e ex-vice-presidente da Fecomércio-MA, Maurício Aragão Feijó, assumiu a presidência da
Fecomércio-MA, juntamente com a nova diretoria integrada por vice-presidentes, diretores, suplentes de
diretoria e conselheiros, em cerimônia realizada no Teatro Sesc – Napoleão Ewerton, em São Luís.

Maurício Feijó, que agora ocupa o cargo de 5º presidente da Fecomércio, iniciou sua carreira de empreendedor
aos 20 anos e possui quase meio século de atuação no comércio varejista e atacadista de São Luís. Durante a
sua posse, ressaltou os projetos para a gestão do próximo quadriênio.

Em solenidade com a presença de dirigentes dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, gestores de
federações e instituições parceiras. (Foto: Marcos Caldas)
“Tomamos posse com imensa satisfação, desta grande e forte instituição Fecomércio, que é composta por 17
sindicatos patronais, e pelos braços sociais Sesc e Senac. Sabemos que o desafio é grandioso, contudo, temos
sonhos e projetos a serem realizados, visando sempre a ascensão e bem-estar do nosso público-alvo, que são os
empresários”, ressaltou Maurício.

Segundo ele, foram feitos muitos esforços contínuos para fortalecer os sindicatos empresariais, “valorizando
sempre os seus presidentes e associados”, disse Maurício, durante o seu primeiro discurso como novo
presidente.

A solenidade para a assinatura do termo de posse da nova diretoria reuniu cerca de 300 pessoas e contou ainda
com a presença de líderes das forças militares, instituições financeiras, entidades parceiras representativas
(Sebrae, FCDL, CDL, Jucema, Associação Comercial, Fiema e outras), imprensa e sociedade civil organizada.
Durante o evento, o público presente foi recepcionado com a apresentação folclórica da Companhia Barrica e
voz e violão de artista local.



O 1º vice-presidente da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) e presidente da
Fecomércio-PI, Valdeci Cavalcante, também marcou presença no evento, onde ressaltou a força e a relevância
da atuação do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac no cenário nacional.

As federações dos estados de Rondônia, Pará e Rio Grande do Sul, estiveram presentes, representadas,
respectivamente, pelos dirigentes Raniery Coelho, Sebastião Campos e Joel Dadda.

Lideranças institucionais
De 1953 – ano em que a Fecomércio foi fundada no Maranhão – a 2022, outros quatro nomes de destaque na
cena empresarial maranhense ocuparam a liderança da casa. O empresário Arnaldo de Jesus Ferreira, foi o
primeiro a conduzir os trabalhos institucionais na gestão de 1953 a 1955.

O segundo a ocupar a cadeira da presidência foi Francisco Guimarães e Souza, que assumiu a casa por dois
pleitos (1955-1967 e 1979-1983). O empresário Euclides Nunes da Costa e Silva liderou a entidade de 1967 a
1979, sendo o terceiro nome da instituição.

José Arteiro, o quarto e mais longevo presidente da Fecomércio-MA e antecessor de Maurício, esteve à frente
da entidade por 39 anos (1983-2022), onde atuou com grande evidência entre as entidades maranhenses de
classe.

Na sua extensa lista de feitos à frente da casa, constam a aquisição das duas sedes institucionais: a primeira,
inaugurada em 1988, no Centro de São Luís, e a segunda e atual sede, entregue em 2016 com infraestrutura
moderna em um edifício de 11 andares, na Avenida dos Holandeses.

Sob a liderança de José Arteiro, a entidade também construiu o ‘Centro Comercial Fecomércio’, um
empreendimento que conta com lojas comerciais, satélites e âncora, que tem contribuído para sustentabilidade
institucional.

Em sua fala de despedida, José Arteiro, expressou agradecimentos à CNC, aos presidentes de sindicatos,
diretores, entidades parceiras e à comunidade, ao tempo em que manifestou votos de êxito à nova gestão da
casa.

“Após 39 anos de trabalho, cultivo a convicção de que deixo esta casa com a sensação de dever cumprido.
Recebemos a Fecomércio em uma sala alugada do antigo Hotel Central e estamos entregando uma sede própria
de 11 andares”, agradeceu José Arteiro, falando ainda de todos os parceiros institucionais que sempre o
apoiaram nesta missão e que sempre estiveram ao seu lado.

“Tenho certeza de que Maurício Feijó fará muito melhor. Só posso desejar sucesso à nova diretoria, que
manterá o Sistema Fecomércio no firme propósito de continuar fortalecendo o empresariado maranhense e
servindo à sociedade”, finalizou.

Sob a liderança de José Arteiro, a entidade também construiu o ‘Centro Comercial Fecomércio’, um
empreendimento que conta com lojas comerciais, satélites e âncora, que tem contribuído para sustentabilidade
institucional. (Foto: Marcos Caldas)



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - COORDENADORIA DA INFÂNCIA E
JUVENTUDE 
02/06/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
Especialistas analisam entrega legal de crianças para adoção

Pag.: 54

Especialistas analisam entrega legal de crianças para adoção

 

 

A entrega voluntária de crianças para adoção através do sistema de Justiça foi discutida por especialistas no
tema, reunidos em webinário poromovido pela Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de Justiça do
Maranhão (CIJ-TJMA), Escola Superior da Magistratura e Centro de Apoio Operacional da Infância e Juventude
do Ministério Público, na terça-feira (31), com transmissão pelo canal do YouTiube EAD ESMAM, para o público
do Tribiunal de Justiça e de outros órgãos responsáveis pela temática.

O procedimento legal, exposto no artigo nº 19A do Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA), prevê que a
gestante ou mãe que manifeste interesse em entregar seu filho para adoção, antes ou logo após o nascimento,
será encaminhada à Justiça da Infância e da Juventude. "Diante desta previsão legal, entendemos como
necessária e urgente a escolha da temática sobre a entrega voluntária, no intuito de assim contribuir para a
construção dos alicerces de uma nova cultura da adoção, salientou o presidente da CIJ-TJMA, desembargador
Vicente de Castro. 

No evento, alusivo ao Dia Nacional da Adoção – 25 de maio, o promotor André Tuma, titular da Promotoria de
Defesa da Educação e de Defesa da Criança e do Adolescente da Comarca de Uberaba (MG) e coordenador
Regional das Promotorias de Justiça de Defesa da Educação e de Defesa da Criança e do Adolescente do
Triângulo Mineiro; e a juíza Katy Braun, do Tribunal de Justiça do Mato Grosso do Sul (TJMS), apresentaram
propostas que derfinem uma nova cultura da adoção e projetos de entrega voluntária, com apresentação de
cases enviados por magistrados.  

Também participaram da abertura, o presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten Pereira; o
corregedor-Geral de Justiça, desembargador Froz Sobrinho; juiz auxiliar da CGJ-MA, Gladiston Cutrim; o
promotor de justiça Gleudson Malheiros Guimarães, do Centro de Apoio Operacional da Infância e Juventude
(CAO-IJ); o defensor público Davi Rafael Silva Veras, do Núcleo de Defesa da Criança e do Adolescente (NDCA);
o secretário-geral da ESMAM, Osman Bacellar Neto; a secretária Maria Teresa Feitosa Rêgo e a psicóloga Ana
Carolina Silva Costa Monteiro, da equipe multidisciplinar da CIJ-TJMA.

DADOS 

Em 2022, dados apresentados pelo Sistema Nacional de Adoção e Acolhimento (SNA) revelam que da totalidade
das adoções realizadas no estado do Maranhão, apenas 3,82% são realizadas pelo Cadastro Nacional. Além
disso, ao analisar as circunstâncias destas adoções, verifica-se que grande parte apresenta narrativa
semelhante, qual seja, crianças que ainda bebês foram entregues por suas genitoras a outrem para que fossem
adotadas.
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A Academia Maranhense de Letras realizou, na noite desta quarta-feira (01), na sua sede, o lançamento do livro
"Literatura no espelho", do escritor e presidente da AML, Lourival Serejo. A publicação aborda o conjunto de
leituras do autor ao longo de sua vida, dividindo-se entre ensaios, artigos literários e resenhas sobre obras
maranhenses, brasileiras e estrangeiras.

A obra reflete a predileção literária do acadêmico e a sua consciência sobre a importância em falar sobre os
livros lidos, mostrando a sua condição de leitor voraz.

A cerimônia iniciou com uma breve fala de Lourival Serejo, na qual destacou a importância do livro para sua
caminhada literária e o que nele reflete sobre sua vivência com a leitura. Também falou sobre sua trajetória na
literatura e o que o leitor pode esperar de "Literatura no espelho". 

"Comecei a me dedicar à leitura, que é o primeiro passo de todo escritor, desde a época da escola, quando fui
me aperfeiçoando e me entregando ao mundo dos livros, porque antes de ser um bom escritor precisa-se ser um
bom leitor. Então, este livro é um produto destas leituras, que reflete a minha intimidade com esse universo.
Dessa forma, ao ler 'Literatura do espelho' vai ser possível encontrar um conjunto de análise de livros que li
com todo cuidado e paixão, além de uma tentativa de despertar no leitor a curiosidade para lê-los", analisou o
escritor.

O lançamento contou com grandes nomes da literatura maranhense, do Judiciário, amigos e familiares do
presidente da AML, que prestigiaram a noite de autógrafo da obra.

O post Em cerimônia, Academia Maranhense de Letras lança livro Literatura no Espelho apareceu primeiro em
O Maranhense.
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O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, realizou nesta quarta-feira, 1º, a entrega de
250 títulos de propriedade de imóveis a moradores do bairro Vila Palmeira em São Luís. O juiz Douglas da Guia,
membro do Núcleo de Regularização Fundiária da CGJ-MA representou o corregedor Froz Sobrinho na
solenidade.

A entrega foi o primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão. "É uma sequência
importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão inteiro. Essa
política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da urbanização,
sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro", pontuou o governador interino.

O juiz Douglas da Guia destacou que a entrega dos títulos é resultado de cooperação interinstitucional do
Governo do Maranhão com o Poder Judiciário, por meio do TJ e CGJ. "A atual gestão da Corregedoria, na pessoa
do desembargador Froz Sobrinho, tem concretizado e materializado a entrega do título de propriedade que traz
cidadania e dignidade à população", disse.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. "Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos", comemorou.

O post Moradores da Vila Palmeira, em São Luís, recebem títulos de propriedade apareceu primeiro em O
Maranhense.
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O vice-presidente do Tribunal de Justiça, desembargador Ricardo Duailibe, participou, nessa terça-feira (31), da
solenidade de posse da nova diretoria da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado do
Maranhão (Fecomércio-MA), que aconteceu no Teatro Sesc - Napoleão Ewerton, no prédio da
Fecomércio/Sesc/Senac, localizado na Avenida dos Holandeses em São Luís.

A nova diretoria conduzirá os trabalhos da entidade entre os anos 2022 e 2026. A gestão desse quadriênio será
liderada pelo empresário Maurício Aragão Feijó, que sucederá o empresário José Arteiro, após 39 anos de
gestão.

A assinatura do Termo de Posse do presidente e da diretoria contou com a presença de autoridades dos poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário do Maranhão, líderes da Confederação Nacional do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC) e de Federações de outros estados, além de entidades empresariais, dirigentes
sindicais, instituições financeiras e demais parceiros.

PERFIL 

A carreira de Maurício Feijó, que sempre se notabilizou pela visão estratégica e em defesa dos interesses
empresariais no Estado, o posicionou como um dos principais nomes para suceder José Arteiro. Nascido em
Sobral, no Ceará, Feijó chegou a São Luís aos 20 anos de idade e desde então se destaca no cenário
empreendedor maranhense, com quase meio século de atuação no comércio varejista (segmentos de vidraçaria,
alumínio, iluminação, móveis e utilidades) e no atacadista com a consolidação do Marajó Shopping, voltado para
venda de mercadorias como vestuário, calçados e artigos similares.

De família empreendedora, Maurício Feijó entrou na Fecomércio-MA a convite de José Arteiro, sendo em
seguida presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Material Elétrico e Aparelhos Eletrodomésticos de
São Luís. Além disso, o empresário integra o Conselho Deliberativo do Sebrae-MA e é membro do Conselho
Consultivo da Câmara de Dirigentes Lojistas de São Luís (CDL/São Luís). O gestor fez parte, ainda, da diretoria
da Associação Comercial do Maranhão (ACM)

 



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
02/06/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
Boletim médico aponta que Carlos Brandão se recupera bem de cirurgia

Pag.: 58

Boletim médico aponta que Carlos Brandão se recupera bem de
cirurgia

02/06/2022 05:38:12

Em nota à imprensa, o Hospital Beneficência Portuguesa (BP) de São Paulo emitiu nesta quarta-feira (1º),
boletim médico sobre o atual estado clínico do governador do Maranhão, Carlos Brandão. Internado na capital
paulista desde o último dia 17 de maio, Brandão segue em recuperação de um procedimento cirúrgico para
retirada de cisto renal.

De acordo com o boletim expedido pela BP, Brandão se recupera bem, com quadro de saúde estável e
"evoluindo satisfatoriamente" 

"Devido a um forte estado gripal apresentado pelo paciente na chegada à instituição, o procedimento cirúrgico
foi realizado após alguns dias de sua internação para garantir uma melhor condição clínica do paciente durante
a cirurgia. A cirurgia foi realizada em 22 de maio de 2022 e o pós-operatório ocorre dentro da normalidade
esperada", atesta o documento. 

Em vídeo gravado no hospital, Brandão confirmou aos maranhenses o sucesso do procedimento cirúrgico,
afirmando que em breve estará de volta ao Maranhão.  

"Olá, meus amigos e minhas amigas do Maranhão! Como vocês estão acompanhando pelas redes sociais, eu tive
que vir a São Paulo fazer uma pequena cirurgia, uma cirurgia preventiva. A cirurgia foi um sucesso. Estou aqui
sendo acompanhado por médicos que já me acompanham há muitos anos. Portanto, cumprindo agora o
protocolo, o pós-operatório que é um pouquinho chato e demorado, mas em breve estarei com vocês", informou
Carlos Brandão. 

Na mensagem direcionada aos maranhenses, Brandão reforçou que segue acompanhando as ações de governo e
mantém, por meios digitais, o diálogo contínuo com sua equipe de governo. 

"Mesmo assim, estou acompanhando tudo aqui pela Internet e pelo telefone. Ontem mesmo fiz uma reunião com
todos os secretários e pudemos colocar muita coisa em dia. Estou acompanhando tudo e fazendo o que eu mais
gosto: gestão e política". 

Maior São João do Brasil

Brandão afirmou ainda, que retornará ao estado para prestigiar de perto a programação do São João do
Maranhão 2022, que contará com centenas de atrações durante 60 dias de festa.   

"Quero dizer para vocês que estou com muita saudade, em especial do povo maranhense, povo que eu adoro e
me dá energia quando eu abraço e olho no olho. Em breve estarei aí com vocês, podem ter certeza, participando



do maior São João do Brasil que está sendo um sucesso. Um grande abraço! Obrigado pelas orações, apoio e
mensagens de solidariedade", agradeceu Brandão. 

Enquanto se recupera da cirurgia, Brandão está sendo substituído pelo presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJ-MA), desembargador Paulo Velten, que assumiu interinamente a chefia do Poder Executivo
maranhense nesta quarta-feira, 1º.
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O governador em exercício, desembargador Paulo Velten, participou nesta quarta-feira (1º) da solenidade de
posse do novo defensor-geral do Maranhão, o defensor público Gabriel Furtado. A cerimônia de posse foi
realizada na nova sede da Defensoria Pública do Estado (DPE/MA), no bairro Renascença, em São Luís. 

Gabriel Furtado assume a gestão da DPE/MA para o biênio 2022/2024, em substituição ao ex-defensor-geral,
Alberto Bastos. Desde 2009, Gabriel Furtado integra os quadros da Defensoria maranhense.  Ele assume a nova
missão, após quatro anos como subdefensor-geral do Estado.

Presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA) licenciado da função, o governador Paulo Velten falou
sobre a importância da Defensoria Pública para a garantia do acesso das pessoas mais vulneráveis à Justiça.

"Eu me coloco aqui duplamente: na condição de presidente do Tribunal, embora agora provisoriamente no
Governo do Estado. Nós sabemos do papel da Defensoria Pública, ela vem realizando um papel fundamental de
proximidade da sociedade com as instituições do sistema de Justiça, assegurando os direitos fundamentais, essa
pauta civilizatória que é tão cara para todos nós", afirmou o governador interino.

O novo defensor-geral do Maranhão obteve 180 votos e foi o candidato mais votado da lista tríplice
encaminhada ao chefe do Poder Executivo Estadual, que, respeitando a vontade da maioria dos defensoras e
defensores do Maranhão, confirmou o seu nome para o cargo.

Natural de Pernambuco, mas há 13 anos radicado no Maranhão, o defensor Gabriel Santana Furtado Soares
assume a DPE/MA após profícua atuação em outras atividades da Defensoria, como o Núcleo Itinerante (atual
Núcleo de Direitos Humanos) e de Defesa da Criança e do Adolescente.

"A Defensoria Pública no Maranhão já se consolidou como uma instituição republicana que tem assegurado
acesso, sobretudo, dos segmentos mais carentes da sociedade à Justiça. O Gabriel vem com essa mentalidade
pronta, é um servidor do quadro, de carreira, dedicado, e a nossa expectativa é muito grande. Espero que ele
consiga dar sequência a esse belíssimo trabalho que foi desenvolvido pelo defensor Alberto Bastos", pontuou
Paulo Velten.

Interiorização e criação de novas sedes

O novo defensor-geral do Maranhão reforçou que a meta é ampliar o acesso aos serviços da DPE, especialmente
à população mais carente que mora no interior do estado.

"A ideia é dar continuidade a interiorização da Defensoria, ao atendimento comunitário, a gente precisa estar



próximo da comunidade e chegar em mais locais. Com essa pandemia houve o empobrecimento da população, e
isso mostra maior necessidade do trabalho da DPE/MA", frisou Gabriel Furtado.

O agora ex-defensor-geral, Alberto Bastos, destacou que a parceria com o Poder Executivo Estadual foi
essencial para interiorização e qualificação dos serviços da DPE – agora a Defensoria está presente em mais de
100 cidades maranhenses, com 28 novas unidades entregues, incluindo a nova sede da instituição, em São Luís.

"A Defensoria Pública do Estado do Maranhão foi a que mais cresceu em todo o Brasil. Nós saímos de 84
municípios e fomos para 134, um aumento de 75%, atendendo, portanto, 62 comarcas. Além de levar a DPE
para o interior do estado e mais próximo do cidadão, nós conquistamos essa sede nova, que permitirá um
tratamento individualizado e melhor aos assistidos ludovicenses, onde nós concentraremos todos os
atendimentos da instituição em um só local, com acessibilidade e conforto", explicou Alberto Bastos.
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Judiciário de Cantanhede altera datas da seleção para assessor de
juiz

02/06/2022 02:02:00

O juiz Guilherme Amorim de Sousa (titular da Vara Única da Comarca Cantanhede) alterou as regras do
processo seletivo do cargo de assessor de juiz de entrância inicial, da Vara única da Comarca de Cantanhede,
dispostas no Edital-VNC Nº 2, de 9 de maio de 2022.

A Alteração Nº 01/2022 foi realizada por meio do Edital-VNC – Nº 4/2022 , nas datas do ANEXO – II
Cronograma de Realização da Seleção, que trata das datas de inscrição e entrega de documentos.

De acordo com a alteração do  cronograma de realização da seleção, as novas datas são as seguintes:  
Inscrição/Entrega de documentos (23/05 a 02/06/2022); Publicação dos candidatos habilitados, aprovados na
primeira fase (Análise Curricular) e Chamada para a prova subjetiva (06/06/2022); Provas subjetivas
(09/06/2022 - manhã das 9h às 13h e tarde das 14h às 18h); Entrevista pessoal (10/06/2022 - 10h); Publicação
do resultado final e convocação (até 20/06/2022); Entrega dos documentos para nomeação – até 48h após a
convocação.
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Judiciário de Açailândia faz panfletagem sobre uso de bebidas por
menores

PREVENÇÃO, CONSCIENTIZAÇÃO E ORIENTAÇÃO
 Da Redação
Asscom – CGJ

Foto: Divulgação
 
Nesta quarta-feira, 1º, foi realizada uma ação de panfletagem de alerta sobre a venda de bebida alcoólica para
adolescentes em estabelecimentos comerciais e eventos nas ruas do centro da cidade de Açailândia.

A panfletagem, realizada por servidores da vara, teve objetivo conscientizar a sociedade civil, para denunciar os
crimes praticados contra a infância e juventude e contribuir com a fiscalização pela polícia e conselho tutelar.

A ação foi coordenada pelo juiz Alessandro Arrais Pereira (titular da 2ª Vara da Família), com competência
privativa para a matéria cível e administrativa relativa a Infância e Juventude, com apoio de equipe da
Superintendência Municipal de Trânsito  (SMT) e da Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de
Justiça.

REGULAMENTAÇÃO DO CONSUMO
O juiz editou a Portaria 4422/2022, em 10 de março deste ano, que regulamenta o fornecimento e consumo de
bebidas  de acordo com a Lei 8.069/90 (Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA), a ser obrigatoriamente
observadas, sob pena de responsabilidade penal, civil e administrativa.

De acordo com a portaria, é proibida a venda ou qualquer outro modo de fornecimento e consumo de bebidas
alcoólicas para pessoas menores de 18 anos de idade, sob pena de responsabilidade criminal, além da apuração
de infração administrativa, podendo resultar na interdição do estabelecimento, devendo todos os
estabelecimentos que comercializem aquelas, afixar, obrigatoriamente, em local visível ao público, cartazes
alertando desta proibição e mencionando que o fato constitui crime previsto no artigo 243 do ECA.

Segundo o documento, o responsável pela organização dos eventos festivos deve controlar, por meio de exibição
obrigatória de documento de identidade ou outro documento oficial com foto, se o destinatário da bebida
alcoólica é pessoa maior de 18 anos.

ACESSO ÀS DROGAS
Para o juiz da vara, que a ingestão de bebidas alcoólicas por crianças e adolescentes “constitui forma de
desvirtuamento de sua formação moral e social, facilitando seu acesso a outros tipos de drogas”.

 De acordo com os dados da publicação “Álcool e Saúde dos brasileiros - Panorama 2020” elaborado pelo Centro
de Informações sobre Saúde e Álcool (CISA) mostrou que 73,1% dos meninos de 12 anos já experimentaram
algum tipo de bebida alcoólica. O número de meninas da mesma idade chegou a 74,6%. 
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Bastidores - Governador 

Em cerimônia no Palácio dos Leões, ontem pela manhã, o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão,
desembargador Paulo Velten, tomou posse como governador interino. Recuperando-se de uma cirurgia em São
Paulo, o governador Carlos Brandão (PSB) oficializou licença na terça-feira (31) e deve retornar a São Luís
neste fim de semana. Velten disse que o seu papel à frente do governo é garantir o ambiente de normalidade
institucional, “dando sequência àquilo que foi projetado pelo governador”.
 
E...
O presidente da Assembleia Legislativa, Othelino Neto (PCdoB), primeiro na linha sucessória, se ausentou do
estado para não assumir o comando do governo. Isso para evitar uma possível inelegibilidade. Ele concorrerá à
reeleição e, claro, tentará permanecer na presidência da AL, cargo que ocupa desde o início da legislatura
passada.
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Desembargador Paulo Velten toma posse como governador interino
do Maranhão

Da Redação
SECOM/MA

Governador Paulo Sérgio Velten e o chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira - Foto: KGÊ
 
Nesta quarta-feira (1º), no Palácio dos Leões, o presidente do Tribunal da Justiça do Maranhão (TJ/MA),
desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira, foi empossado como governador interino do Estado. Velten assume
o Poder Executivo Estadual em substituição ao governador Carlos Brandão, que ainda se recupera de um
procedimento cirúrgico realizado na semana passada.

O afastamento de Carlos Brandão foi aprovado pela Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema) na terça-feira
(31). Por meio da Mensagem Governamental nº 039/2022, encaminhada ao Poder Legislativo, o governador
Brandão solicitou autorização para que, na forma do Artigo 62 da Constituição Estadual, ele possa, quando
necessário, afastar-se do estado ou do país, seja em missão oficial ou para tratar de interesse particular, sendo
a autorização válida para qualquer período do ano de 2022.

“Estou aqui para dar sequência às ações do Governo, assegurar a estabilidade institucional, o perfeito
funcionamento da máquina administrativa, sem sobressaltos, sem rupturas, esse é o nosso propósito”, disse o
governador interino, Paulo Velten.

O ascenso do desembargador ao cargo de governador interino se deu, também, pela ausência do presidente da
Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema), Othelino Neto. Na oportunidade, o secretário-chefe da Casa Civil,
Sebastião Madeira, destacou que, seguindo a linha sucessória ao Governo, a solenidade ocorre em absoluta
normalidade.

“Estamos aqui em um ato de absoluta normalidade democrática. O presidente do Tribunal de Justiça aqui, com
todo o direito e todas as honras, assume o Governo do Estado”, destacou o secretário-chefe. 

Governo interino
O primeiro compromisso de Paulo Velten como governador do Maranhão ocorreu logo nesta quarta-feira (1º),
para a entrega de 250 títulos de regularização fundiária e 1 tonelada de peixe na Vila Palmeira.

“É uma sequência importante que o Governo do Estado tem dado para a regularização fundiária no Maranhão
inteiro. Essa política acalma a cidade, traz uma importante função social de acolhimento, de organização da
urbanização, sem falar que o cidadão passa a contar com um importante ativo financeiro”, pontuou o
governador interino.

A secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano, Joslene Rodrigues, ressaltou que a iniciativa dá
continuidade aos trabalhos realizados no bairro desde o ano passado.



“Aqui na Vila Palmeira estamos entregando 250 títulos de regularização fundiária de um trabalho já
desenvolvido desde o ano passado, quando entregamos 450. Serão mais de mil famílias beneficiadas por esse
programa”, destacou a secretária.

Agora, depois de uma espera de 30 anos, a dona de casa Joana Darc Sousa terá, finalmente, segurança jurídica
ao receber o seu título de propriedade. “Significa muito, é um sonho que eu tinha de ter a escritura da minha
casa. Hoje, vou ter o privilégio de receber depois de uma espera de 30 anos”, comemorou.

Durante a tarde, Velten participa, no município de Raposa, da inauguração do Colégio Militar Tiradentes XII e
realiza visitas técnicas em obras de infraestrutura. Em seguida, participa da cerimônia de posse para o biênio
2022-2024 do novo defensor público Geral do Estado, Gabriel Santana Furtado Soares. 
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O Moral da Raposa: Eudes Barros conquista asfaltamento para os
bairros Vila Boa Esperança, Alto do Farol e Centro

As ações vão contemplar as principais ruas e avenidas dos bairros Vila Boa Esperança, Alto do Farol e Centro.
Ao todo, a pavimentação vai alcançar 17 vias da cidade.

Comitiva do Governo do Estado esteve, na terça-feira (1º), na cidade de Raposa, para assinatura de Ordens de
Serviços, contemplando diversos benefícios à população, incluindo a pavimentação de ruas e avenidas do
município, que teve início imediato. A solenidade contou com a presença do governador em exercício, Paulo
Velten; do subsecretário de Estado da Infraestrutura, Ítalo Augusto, que representou o titular da pasta, Aparício
Bandeira; do secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira; além de outras autoridades.

Por solicitação do prefeito Eudes Barros, Governo do Estado autorizou a execução do programa Mais Asfalto
para a cidade de Raposa. Na ocasião, a assinatura da ordem de serviço foi realizada pelo subsecretário Ítalo
Augusto, que representou o secretário Aparício Bandeira, e destacou a continuidade das ações da gestão
estadual.

“Hoje assinamos a ordem de serviço para a pavimentação de asfalto aqui na Raposa. Nós assinamos a ordem há
uma hora e já estamos aqui, lançando asfalto na avenida, com as máquinas trabalhando a todo vapor. A gestão
do governador Carlos Brandão é assim, obra melhorando a vida da população”, comentou Ítalo Augusto.

Bairros contemplados

As ações vão contemplar as principais ruas e avenidas dos bairros Vila Boa Esperança, Alto do Farol e Centro.
Ao todo, a pavimentação vai alcançar 17 vias da cidade.

Antônio José, morador do bairro Boa Esperança, há quase 20 anos, destacou a mudança de realidade que a
comunidade vai viver a partir de agora, com a chegada do asfalto.

“Quando chovia era uma tragédia, porque aqui enche tudo. Há uns anos, essa rua foi alagada e coberta por
água. Agora que eles estão recapeando, a gente espera por melhorias não somente aqui na Vila Boa Esperança,
como também nos bairros vizinhos. Nossa vida agora vai se tornar muito melhor”, destacou o morador.


